
\  *
П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н . С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

К РА С Н О Е
З Н А М Я

О Р Г А Н  Т О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  К П С С  И  О Б Л А С Т Н О Г О
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Газета основана 
1 нюня 1917 года. № 130 (12630) Пятница, 4 июня 1965 года. Цена 2 пап.

ЗАБОТА 0  ПАРАХ-ЗАБОТА ОБ УРОЖАЕ

J K  Валентина М азнкова (слева) н  З о я  Серге
ева — подруги. Обе работают свинарками в колхозе «Ма

як» Первомайского района.
В том, что колхоз производит много дешевой свинины, заслу

га и этих трудолюбивых девчат.

Ф о т о  Ф . Х и т р и н ев и ч а .

Послание Л. И. Брежнева второй 
международной профсоюзной конференции

солидарности с борющимся народом Вьетнама ,
■

Созыв по инициативе Всемирной федерации профсоюзов конфе
ренции представителей рабочего класса всех континентов в городе 
Ханое столице Демократической Республики Вьетнам, говорится 
в послании, ярко демонстрирует крепнущую солидарность мирово
го пролетариата с вьетнамским народом в его справедливой борьбе 
против американской интервенции. Все советские люди, подчерки
вает Первый секретарь ЦК КПСС, решительно осуждают грязную  
разбойничью войну американских империалистов во Вьетнаме, на
стойчиво требуют прекращения агрессии США против ДРВ, вывода 
американских войск, вывоза вооружения с территории Южного 
Вьетнама, предоставления вьетнамскому народу возможности само
му решить свои дела.

★ ★ * ★

ХОРОШИЙ ЗАЧИНУ с п е х и  и
Земледельцы Васильевской фермы 

совхоза «Коломинский» Чаинского 
района убедились на практике, что 
земля не может давать высокого уро
жая без чистого пара.

Еще гудели в поле тракторы с по
севными агрегатами, а механизато
ры В. Д. Лесняк и П. А. Кежаев на
чали в ночное время подъем паров. 
Первое ж е задание было перевыпол
нено в полтора раза. Под утро от се
ва освободился еще один трактор, и 
его направили на пахоту.

Васильевцы первыми в Чаинском 
районе завершили взмет паровых по
лей. Этому способствовало хорошо 
организсванное социалистическое со
ревнование между трактористами. В 
конце смены каждый механизатор 
уж е знал итоги не только своей ра
боты, но и товарищей. Передовикам 
вручали переходящие красные вым
пелы, регулярно выпускались бое
вые листки и «молнии». Трактори
сты В. М. Шумаков и В. В. Морозов 
не покидали кабин своих машин, не 
выполнив за смену двух норм. За 
качеством пахоты строго следили 
народные контролеры.

Большое внимание обработке па
ровых массивов уделяется в колхо
зе «Россия». Вспашка их еще не 
закончилась, а механизаторы уже 
наметили планы на будущее. Они 
готовят технику для вывозки на эти 
поля перегноя. Его сбуртовано более 
7 0 0  тонн. Не сегодня— завтра нач
нется новый этап в борьбе за уро
жай.

Земледельцы этого хозяйства чет
ко рассчитали свои возможности. В 
первой половине июня они внесут по 
1 5 — 2 0  тонн перегноя на гектар па
рового поля. Затем, когда пойдут в 
рост сорняки, начнут перепашку 
пара.

В эти дни агронома колхоза Н. П. 
Мещерякова не застанешь в

«КОЧУЮЩИЕ»
КОНВЕЙЕРЫ

От села к селу движутся меха
низированные колонны. Они со
оружают зерносклады, животно
водческие помещения, дома, клу
бы. Сейчас в стране действует 
7 2 9  таких конвейеров на коле
сах. Колонны располагают перво
классной техникой. В каждой из 
них несколько типов экскавато
ров, бульдозеров, различные кра
ны, электростанции, подъемники. 
Есть здесь и столярные и механи
ческие мастерские, специальная 
техника для отделочных работ.

Передвижные конвейеры игра
ют все более заметную роль в 
сельских районах. Только в Рос
сийской Федерации в нынешнем 
году они выполнят объем работ 
на 5 0 0  с лишним миллионов руб
лей.

(ТАСС).

п р о р е х и
конторе. Днем он вместе с механи
ком А. П. Кудрявцевым уточняет 
маршруты движения машин на па
ровые поля, а вечером допоздна за
сиживается у механизаторов, подво
дит итоги работы за день, намечает, 
какое и в каком направлении вспа
хать поле.

Однако так обстоит цело не вез
де. Чемондаевская ферма совхоза 
«Коломинский» находится в одинако
вых условиях с Васильевской, но 
результаты у них противоположные. 
Если васильевцы, закончив вспашку 
паров, готовят технику для последу
ющей обработки полей, то чемондаев- 
цы к этой работе еще не приступали. 
На вопрос, почему она сдерживается, 
—  управляющий фермой И. А. Пар
шин ничего в свое оправдание ска
зать не мог. Единственный его аргу
мент —  простой техники. Это в ка
кой-то степени верно. Ремонтники 
центральных мастерских совхоза 
сильно подвели чемондаевцев. Еще в 
период сева 5 0  процентов тракторно
го парка фермы потребовали повтор
ного ремонта. Однако сейчас, когда 
весенние страдные дни уже прошли, 
руководители фермы мало заботятся 
о том, чтобы быстрее восстановить 
машины и пустить их на взмет па
ров.

Медленно пашут паровые поля и 
в совхозе «Чаинский». Здесь также 
ссылаются на нехватку техники, хо
тя посевные работы уже завершены. 
Видимо, здесь не прочь отдохнуть 
после напряженных дней весеннего 
сева. Слов нет, отдых нужен, но если 
организовать подъем паров хотя бы 
в одну смену, то эту работу хозяй
ства района могут завершить в бли
жайшие дни. Тракторов для этих це
лей достаточно. Опыт механизаторов 
колхоза «Россия», Васильевской фер
мы совхоза «Коломинский» —  на
глядное тому подтверждение.

А. КУНГУРОВ,
наш нештатный корреспондент.

Борьба за высокую культуру 
земледелия и достижение на этой 
основе хороших и устойчивых уро
жаев является главной задачей 
тружеников полей.

Один из показателей высокой 
культуры земледелия—непрерыв
но повышающееся плодородие 
почвы.

В последние годы во многих хо
зяйствах области были нарушены 
севообороты, не соблюдалось че
редование сельскохозяйственных 
культур, почти не осталось чистых 
паров. В результате поля оказа
лись сильно засорены сорняками, 
особенно такими, как овсюг, осот 
и пырей.

Опыты научно-исследователь
ских учреждений и многолетняя 
практика передовиков нашей обла
сти неопровержимо доказали 
большое значение чистых паров 
для ликвидации сорняков на полях, 
накопления питательных веществ 
и влаги для растений. Внесение 
органических удобрений в пар зна
чительно повышает урожай ози
мой ржи и последующих культур.

Хозяйства Кожевниковского райо
на успешно справились с посевом 
ранних яровых культур. Сейчас они 
заняты посевом кукурузы на силос 
и вспашкой паров. Хорошо органи
зована эта работа в колхозе имени 
XXI съезда КПСС: вспахано 2 .2 5 9
гектаров —  столько, сколько тре
буется для посева озимой ржи.

Многие механизаторы этого кол
хоза перевыполняют нормы на подъ
еме паров. Трактористы Леонид и 
Виктор Глевицкие, Леонид Максиме- 
ня при норме 4 ,8  гектара вспахи
вают за смену по 7 . Качество пахо
ты хорошее.

На 70  процентов выполнен план 
вспашки паров в сельхозартели име
ни Дзержинского. Трактористы Дмит
рий Таранков и Роман Вильт 31  мая 
вспахали по 15 гектаров каждый при 
норме 7 гектаров, а Иван Минор в 
этот день вспахал 12  гектаров.

В колхозе имени XXII съезда КПСС 
вспахано 9 2 3  гектара,, или 81  про
цент к плану. Здесь большое внима
ние уделяется удобрению земли. На 
поля вывезено 7 .9 0 0  тонн навоза. 
В чилинской бригаде под пары вы
везено более пяти тысяч тонн наво
за, организовано специальное меха
низированное звено. За звеном за
креплено пять самосвалов и один 
бульдозер. К буртам навоза подведе
ны траншеи для подъезда автома
шин. Погрузка производится бульдо
зером. Только за один день в бату-

На днях специальная комиссия 
выезжала в колхоз «Рассвет» Пер
вомайского района, чтобы произве
сти приемку посевов. Отличными 
признаны посевы пшеницы в куя- 
новской бригаде, где работали трак
тористы тт. Тарасов и Золкин. Вы
ровненные поля, хорошая обработка 
почвы, ровные всходы, отсутствие 
сорняков —  вот за что дана им 
высокая оценка.

Комиссия сделала заключение:

Так, по данным Томской обла
стной сельскохозяйственной опыт
ной станции и Нарымской селек
ционной станции внесение 20—40 
тонн навоза в пар увеличивает 
урожай озимой ржи на 4 —9 цент
неров с гектара, а прибавка уро
жая яровой пшеницы после удоб
рения чистых паров навозом со
ставляет от 2 до 4 центнеров с гек
тара. Урожай овса на третий год 
после внесения навоза также уве
личивается на 2—2,5 центнера с 
гектара. Нынче нам надо обяза
тельно удобрить чистые пары.

Сейчас самое время подъема па
ров и вывозки органических удоб
рений.

В текущем году в колхозах и 
совхозах области под чистые пары 
отводится 68 тысяч гектаров — в 
2,5 раза больше, чем в 1962 и в 
1963 годах. По предварительным 
данным, на 2 июня в области вспа
хано более 17 тысяч гектаров па
ров, что составляет около 26 про
центов к плану.

Хорошо организована эта рабо
та в колхозах и совхозах Кожевни
ковского и Чаинского районов, где 
план вспашки паров выполнен со
ответственно на 43 и 40 процен
тов. В колхозах имени XXII и име
ни XXI съездов КПСС Кожевни
ковского района вспахано 67 про
центов земли, отведенной под пар. 
В хозяйствах Асиновского и Мол- 
чановского районов вспахали бо
лее 30 процентов.

Несколько медленнее ведут эти 
работы в колхозах Бакчарского, 
Первомайского, Кривошеннского и 
Шегарского районов. Только при
ступили к ним в хозяйствах Том
ского и Зырянского районов.

Руководители Томского район
ного и Зырянского межрайонного 
управлений сельского хозяйства 
мало внимания уделяют подъему

ринской бригаде механизаторы до
ставили на поля триста тонн навоза.

Неплохо ведется вспашка паров и 
в других кожевниковских хозяйст
вах. ►

В колхозе имени Ленина свыше 2 0  
тысяч гектаров земли. Это хозяйство 
—  одно из самых крупных в нашей 

.области. Только за три прошедших 
года площадь пашни увеличилась 
на пять тысяч гектаров. Отвоевана 
эта земля у тайги мелиораторами 
Ювалинского отделения «Сельхоз
техники».

—  Это такие ребята, просто цены 
им нет, —  рассказывает секретарь 
парткома сельхозартели Геннадий 
Павлович Максимов. —  И бригадир 
в отряде Анатолий Игнатович Ломов 
хорош. Не налюбуешься на их рабо
ту.

Там, где должен был работать от
ряд Ломова, никого не оказалось. 
Здесь мы увидели тракторы ДТ-54. 
На раскорчеванных участках трак
тористы вели вспашку паров. Сле
дом за мелиораторами идут земле
пашцы. Так уж здесь заведено.

Семь механизированных отрядов, 
почти вся техника колхоза, брошены 
на пахоту паров. Окончить эту ра
боту за семь— восемь дней, вспахать 
3 .7 0 0  гектаров —  такая задача 
стоит перед механизаторами.

К 10  июня кожевниковцы рассчи
тывают закончить вспашку паров.

В. КОРНЕЕВА,
Г. ЧУДНЫЙ.

поделить первые места между кал- 
мацкой и куяговской бригадами.

Совершенно другое положение на 
полях третьей бригады сельхозарте
ли. Здесь на посевах пшеницы и ов
са допущены огрехи, вдоль дороги 
оставлены большие полосы незасе
янной земли, всходы льна неравно
мерные, на отдельных полях недобро
качественно обработана почва.

В. БАЖОВ.

паров. Техника здесь' использует
ся непроизводительно, многие 
трактористы поздно выезжают на 
поля и рано возвращаются с рабо
ты.

Серьезное беспокойство вызы
вает вывозка органических удоб
рений в паровые поля. Эту работу 
проводят единичные хозяйства— 
колхозы имени Ленина, имени 
XXII и имени XXI съездов КПСС 
Кожевниковского района и неко
торые другие. Ряд колхозов и сов
хозов, например, совхоз «Молча- 
новский», колхозы имени Мичури
на Томского района и имени Киро
ва Зырянского района, не вносят 
перед вспашкой органических удоб
рений. 'Здесь после вывозки наво
за на поля надо будет провести 
двойку пара.

Сейчас часть транспорта в хо
зяйствах занята на вывозке орга
нических удобрений под пропаш
ные культуры. По мере высвобож
дения его следует переключать 
механизированные отряды на вы
возку навоза в пары.

В совхозах «Тахтамышевский», 
«Томский», «Рыбаловский», «Ча- 
жемтовский» и в других хозяйст
вах имеются большие возможно
сти по внесению торфа и торфо
минеральных компостов в паровые 
поля.

Правильно поступают в колхо
зах, где до вспашки пара прово
дят лущение почвы с целью про
вокации сорняков. В ряде хозяйств 
имеются черные пары. Их в зави
симости от степени засоренности и 
вида сорняков необходимо про
культивировать или же перепа
хать. »

В. ГОЛОВИН, 
главный агроном областного 
управления сельского хозяй
ства.

Н а  п о л я к  с т р а н Ы
•  ПОСЕВНАЯ Б Л И ЗИ Т С Я  К КОНЦУ. •  Я РО В Ы М И  

К У Л ЬТУ РА М И  ЗА Н Я ТО  БО Л Е Е  1 3 3  М ИЛЛИОНОВ 
ГЕК ТА РО В . •  П Е РЕ В Ы П О Л Н Е Н  П ЛА Н  СЕВА  П Ш Е 
Н И Ц Ы  И С А Х А РН О Й  С В ЕК Л Ы .

Весенний сев на полях страны 
идет к завершению. Уже выпол
нили план сева яровых Украина, 
Казахстан, Азербайджан. Близит
ся к концу посевная в других 
республиках.

К началу июня, по данным 
ЦСУ СССР, колхозы и совхозы 
страны засеяли яровыми 133 
миллиона 209 тысяч гектаров, 
что составило 95 процентов к 
плану. Последняя пятидневка 

мая ознаменовалась на полях 
страны еще двумя важными со
бытиями. На 105  процентов вы
полнен план сева яровой пшени
цы. Колхозы и совхозы заняли к 
1 июня этой ценнейшей куль
турой 4 9 ,4  миллиона гекта
ров —  на два с лишним миллио
на гектаров больше, чем было 
посеяно на это время в прошлом 
году. 3 0 ,9  миллиона гектаров

ярового пшеничного клина приш
лось на долю Российской Федера
ции и 1 7 ,5  миллиона —  Казах
стана. Полмиллиона гектаров по
лей выделила этой весной под 
яровую пшеницу Украина. Круп
ные массивы отведены под силь
ные и твердые пшеницы.

Порадовали страну и свекло
воды. Сахарная свекла (фабрич
ная) посеяна почти на четырех 
миллионах гектаров. План вы
полнен на 1 0 0 ,3  процента.

Близится к концу и сев куку
рузы. Первыми в стране выпол
нили план сева этой теплолюби
вой культуры Азербайджан и 
Грузия. Казахские земледельцы 

первыми посеяли рис.
В стране продолжаются сев и 

посадки других поздних куль
тур.

(ТАСС).

Главное -  высокие темпы и качество

П О С Е В Ы  П Р И Н Я Т Ы

МОСКВА. На открытых площадках новинок сельскохозяйственной 
техники Выставки достижений народного хозяйства СССР демонстри
руется машина для транспортировки копен сена, соломы, зерновых и 
зернобобовых культур с поля к месту скирдования — копновез 
«КУН-10», созданный на заводе «Ростсельмаш».

Копновоз может применяться для набора сена из валков и доставки 
его к скирде, укладки копен в скирды высотой 4,5 метра, а также для 
погрузки копен сена и соломы в трансвортные средства для дальних 
перевозок. Грузоподъемность агрегата — 1.000 килограммов, произ
водительность при транспортировании копен сена с закладкой основа
ния скирды — 4,63 тонны в час.

Копновоз дополнительно укомплектован вилами для навоза, ков
шом для сыпучих грузов и рамкой с крюком для штучных грузов.

Копновоз навешивается на трактор «Беларусь».
(Фотохроника ТАСС).

В ДВЕ СМЕНЫ, 
ГРУППОВЫМ МЕТОДОМ
Эта . весна преподала нам хо

роший урок. В первые дни 
полевых работ наш колхоз 
занимал первое место среди дру
гих хозяйств Криво шеинштго 
района. Но затем темпы сева за
медлились: нужно было поднять 
более двух тысяч гектаров весно
вспашки.

Это обстоятельство несколько 
оттянуло сроки подъема паров. 
Чтобы наверстать упущенное, мы 
начали эту работу, не дожидаясь 
полного окончания сева яровых 
культур. Ведь в этом году колхрз 
запланировал вспахать Т .1 0 0  
гектаров паров, па 9 0 0  гектаров 
больше, чем в прошлом.

За первые две смены .двумя 
агрегатами трактористы вспахали 
3 0  гектаров, показав остальные 
механизаторам примро хорошей 
выработки и  высокой организо
ванности.

Одновременно с  севом кукуру
зы и посадкой картофеля мы пе
реключаем па подъем паров еше 
2 0  тракторов. Как и па севе, вся 
эта техника работает гршптовым 
методом и  в две смены. Запоавка 
машин проводится па месте па
хоты. Расчеты показали, что 
подъем папон мы можем завер
шись не* позднее 15 июня.

Важное шгаченп» придаем ка- 
неетву пахоты. Чочти во всех  
боигадах созданы контрольные 
посты, организовано __ соревнова
ние за .дтчтпую выработку и хо
рошую обработку почвы. За ка
чеством пахоты следят не только 
бригадиры и главный агроном 
колхоза Г. А. Бакунчев, но и 
учетчики тракторных отрядов, 
непосредственно принимающие 
работу от механизаторов.

В. К0ТУШ0Н0К, 
заместитель председателя 
колхоза «Искра» Кривошеин- 
скогр района.

Американские агрессоры неминуемо будут изгнаны с вьетнамской 
земли, говорится далее в послании Л. И. Брежнева. Вторая между
народная профсоюзная конференция внесет важный в кл ад. в дело 
справедливой борьбы вьетнамского народа. Мы выражаем надежду, 
что работа конференции будет протекать в духе пролетарского 
единства, товарищеской солидарности, искренней заботы о нашем 
общем деле, что отвечает коренным интересам вьетнамского народа, 
интересам борьбы за освобождение Южного Вьетнама от американ
ских интересов.

В заключение Л. И. Брежнев пожелал конференции больших ус
пехов в ее работе.

Вст реча делегации К П С С  
с п а р т и й н ы м  акт ивом  С оф ии

СОФИЯ, 2 июня. (ТАСС). Сегодня здесь в зале «Универсиада» 
состоялась встреча делегации КПСС с Софийским городским и ок
ружным партийным активом.

Собрание открыл первый секретарь Софийского городского коми
тета БКП В. Бидонов, который предоставил слово члену Президиума 
ЦК, секретарю ЦК КПСС М. А. Суслову.

От имени делегации М. А. Суслов выразил горячую благодарность 
ЦК БКП за приглашение посетить Болгарию. Он поделился впечат
лениями от поездки по стране, рассказал о встречах и беседах с 
партийными руководителями, работниками предприятий и членами 
кооперативных хозяйств, подчеркнув, что делегация повсюду ощу
щала проявление чувств искренней дружбы и братства со стороны 
болгарского народа.

М. А. Суслов рассказал об экономическом строительстве в Совет-* 
ском Союзе, о деятельности КПСС и коснулся некоторых вопросов 
международного положения и мирового коммунистического движе
ния.

Затем с речью выступил Первый секретарь ЦК БКП, Председа
тель Совета Министров Тодор Живков, подчеркнувший полное един
ство взглядов между БКП и КПСС.

Президент Сукарно 
принял делегацию КПСС

ДЖАКАРТА, 2  июня. (ТАСС). Президент Индонезии Сукарно 
принял сегодня находящуюся здесь на праздновании 4 5 -й  годовщи
ны Коммунистической партии Индонезии делегацию КПСС, возглав
ляемую кандидатом в члены Президиума ЦК КПСС, первым секре
тарем ЦК Компартии Узбекистана Ш. Р. Рашидовым. Между прези
дентом Сукарно и советскими гостями состоялась беседа, проходив
шая в теплой, дружественной обстановке. На беседе присутствовали 
министр иностранных дел Индонезии Субандрио и посол GCCP в 
Индонезии М. Д. Сытенко.

РАПОРТЫ ТРУДОВЫХ ПОБЕД
ПолугодовЬю планЫ вЫполненЫ

Решения мартовского Плену
ма ЦК КПСС для тружеников 
Зырянского района стали путе
водным компасом в подъеме жи
вотноводства. Зырянские жи
вотноводы настойчиво стремят
ся увеличить продуктивность 
всех видов скота. И в этой ра
боте они уже добились немалых

успехов. Досрочно, 3 июня, зы- 
рянцы выполнили полугодовой 
план продажи мяса на 110 про
центов, молока — на 100,5 про
цента, яиц — на 110 процен
тов и шерсти — на 100,1 про
цента.

По сравнению с тем же пе

риодом прошлого года произ
водство продуктов животновод
ства увеличено в полтора раза.

До конца полугодия на заго
товительные пункты будет от
правлено сверх плана 800 цент
неров мяса, 7.000 центнеров 
молока, 200 тысяч штук яиц и 
15 центнеров шерсти.

С К А З А Л И  — С Д Е Л А Л И
По итогам соревнования райо

нов области за увеличение про
изводства и продажи государст
ву продуктов животноводства 
Первомайский район занял 
первое место в первом квар
тале и был награжден пере
ходящим Красным знаме
нем обкома КПСС и облиспол
кома. Его занесли на област
ную Доску почета.

Успех окрылил первомайцев.

Стремясь внести как можно 
больший вклад в осуществление 
решений мартовского Пленума 
ЦК КПСС, они обещали полуго
довые планы по продаже госу
дарству мяса и молока выпол
нить к 1 июня, а яиц и шерсти 
— к 10 июня.

Свое слово труженики района 
сдержали с честью. Вот их ра
порт: полугодовой план по про

даже мяса выполнен на 126,2 
процента, молока — на 104,9, 
янц — на 102,2, шерсти — на 
110,8 процента.

Колхозники не ослабляют на
пряжения в труде. До конца по
лугодия они дали слово отпра
вить на заготовительные пункты 
дополнительно 65 тонн мяса, 
800 тонн молока и 40 тысяч 
штук яиц.
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НА ТЕМЫ ВОСПИТАНИЯ

Г о р д о е  и м я - р а б о ч и й
Этот худощавый молодой чело

век с энергичным лицом и  уверен
ным, порой требовательным взгля
дом говорит громко и страстно. И 
все-таки видно, что он нервничает. 
Впрочем, это вполне объяснимо. 
Владимир Бородюк рассказывает о 
грубости своего начальника, управ
ляющего жилищно-коммунальной 
конторой «Томгипротранса».

—  От имени рабочих конторы, *— 
говорит Владимир, —  я прошу по
мочь, чтобы восторжествовала спра
ведливость.

Слово «рабочих»' он произносит 
особенно громко, подчеркнуто и, по- 

к а л у й , с вызовом.
Рабочий! В этом слове нам слы

шится и героическое, и гордое. Это 
он, рабочий, штурмовал Зимний, 
шел в ополчения Москвы, записывал
ся добровольцем в Сибирскую диви
зию во время Великой Отечествен
ной. войны.

Мы говорим «рабочий» —  и вспо
минаем, как путюгавекий слесарь, 
отдавая всего себя делу социализма, 
создавал колхоз, как по нескольку 
суток подряд в дни войны он не от
ходил от своего станка.

Мы повторяем «рабочий» —■ и 
видим его то озаренным пламенем 
доменной печи, то работающим на 
целинных полях.

Среди моих знакомых немало тех, 
кто с гордостью может сказать о се
бе: я рабочий. Но есть один человек, 
которого мне хотелось бы выделить 
среди равных ему.

Несколько лет тому назад демо
билизованный моряк Алексей Федо
ренко стал рабочим. Приходя на за
вод, он не отбывал смену за стан
ком: Алексей старался проникнуть 
в тайну создания станка, думал, при
кидывал, как сделать, чтобы дета
ли, сработанные его руками, были 
добротнее, лучше. Не хватало 
знаний. Пошел учиться в приборо
строительный техникум. И не_ один, 
а увлек за  собой и товарищей. Ему 
хотелось, чтобы его цех, его завод 
были передовыми. Не раз ходил в 
завком и партком завода и вел там 
разговор о технике безопасности и 
трудовой дисциплине, о повышении 
рабочими квалификации.

Но он не только сигнализировал 
и требовал: он явился организато
ром на заводе секции ДОСААФ, од
ним из первых вступил в народную  
дружину, включился в движение за 
коммунистический труд, стал агита
тором.

И потом, когда рабочий Федорен
ко был избран депутатом городского

НЕМНОГО СТАТИСТИНН

наГп ерв о м  МЕСТЕ -  
СОВЕТСКИЙ союз

Экономическая комиссия ООН 
для Европы только что опублико
вала доклад о жилищном строи
тельстве в странах Европейского 
континента.

В докладе констатируется: 
«Наиболее значительные усилия 
в области улучшения жилищного 
положения за последние 10 лет 
сделал Советский Союз. За пе
риод с 1961 по 1963 год на ты
сячу жителей в СССР ежегодно 
строилось 11,7 квартиры».

Для сравнения можно приве
сти такие данные. Соответствую
щий показатель за 1963 год со
ставил: в США — 8,5 кварти
ры, в Англии — 5,9, во Фран
ции — 7, в Австрии — 5,8 
и т. д.

За 19 лет после Великой Оте
чественной войны в городах и ра-5 
бочих поселках страны построено» 
около 900 миллионов квадратных; 
метров жилья и более 10 миллио-! 
нов домов возведено в сельской!

Совета, он стал одним из организа
торов похода за  благоустройство дво
ров и улиц Томска.

Я смотрел на своего собеседника, 
а думал об Алексее Васильевиче. 
Мне очень хотелось, чтобы Влади
мир походил на него, чтобы принци
пиален был не ради принципиаль
ности, а для пользы дела.

Владимир Бородюк оказался на
стойчивым человеком. Он добился, 

что профсоюзное собрание заслуша
ло отчет его начальника.

Свое выступление на собрании 
Владимир начал с заявления о том, 
что лично его управляющий ничем 
не обидел, но тем не менее он не 
может терпеть, чтобы Верховский 
грубил другим и плохо выполнял 
свои служебные обязанности.

Что ж , думал я, постановка воп
роса вполне правильная и делает 
честь Владимиру. Но тут же мне 
пришлось поморщиться от его более 
чем нескромного заявления: «От
имени рабочего коллектива, —  за
явил он, —  я требую, чтобы Вер
ховского уволили, или мы все уйдем 
ив этой организации».

—  А как ж е иначе? —■- ответил 
мне Владимир после собрания.
Мы —  рабочие, и пусть с нами 
считаются.

Но чтобы выступить с таким тре
бованием, надо чувствовать себя 
правым и быть честным в своих на
мерениях. Нельзя спекулировать 
именем и правом рабочего.

А что получилось у  Бородюка? 
Он обвинял Верховского в грубости. 
И казалось, что для это£,о он имел 
основания. Верховский, действитель
но, позволил втянуть себя в склоки 
и ругань. Бородюк был бы сто раз 
прав, критикуя своего начальника 
за это, если бы при этом он не пря
тал за критику грязные дела. Как 
потом выяснилось, выступление Бо
родюка и  его товарищей против 
Верховского было организовано как 
месть за разоблачение в воровстве 
работников Волынко и Елгина.

На днях я снова побывал в этом 
коллективе. Первое, что я услышал, 
было заявление слесаря Жукова о 
признании своей ошибки: он вместе 
с Бородюком тогда на собрании вел 
себя нечестно.

Что ж, это хорошо, когда человек 
признает свои ошибки. А вот у Вла
димира Бородюка не хватило муж е
ства заявить об этом.

Когда недавно встал вопрос об 
увольнении с работы за системати
ческую пьянку слесаря Ахмадеева, 
Владимир занял странную позицию. 
Нельзя не осудить пьянство и в то 
же время как осудить: , свсде ведь 
человек. И он предлож ил:'дать Ах
мадееву срок для исправления, а 
если не исправится, 'Пусть" п'одаст 
заявление об увольнении.

И говорилось это уж е не так 
громко и негодующе, как на собра
нии, где он выступал против Вер
ховского, а тихим, бесцветным го
лосом, не глядя на Ахмадеева.

Конечно, критиковать начальни
ка куда легче, ч»м сказать в глаза

своему товарищу: «Не пей, не во
руй —  ты позоришь себя и меня, 
позоришь звание рабочего».

Я говорил с Владимиром Бородю
ком и невольно 'вспоминал Алексея 
Федоренко. Нет, у того хватило бы 
смелости сказать в глаза дружкам 
горькую правду.

Сказать в глаза... Это оказалось 
не под силу не только Бородюку. На 
заводе режущих инструментов в це
хе фрезеров есть рабочий Виктор 
Александрович Дейс. Мнение о нем 
на.заводе единое —  пропащий чело
век, неисправимый алкоголик. А 
исправить его, надо правду сказать, 
пытались: т о г о  раз его и ругали, 
и уговаривали на заседаниях цехо
вого комитета, судили товарище
ским судом, увольняли с работы и 
снова принимали —  ничего не дей
ствует на Дейса. В тот день, когда 
я был на заводе, уже снова был 
подготовлен проект приказа об 
увольнении Дейса за пьянку; а что 
делать, если все меры исчерпаны?

Но все ли?
Да, он был судим товарищеским 

судом, но ни один рабочий цеха, 
никто из его товарищей на этом су
де ие вы ступив и не осудил его. А 
кто его ругал и уговаривал' на засе
даниях цехкома? , Начальник цеха, 
мастер.

В цехе на видном месте, как гор
дость коллектива, висит список тех, 
кому доверено изготовление про
дукции на экспорт. Список неболь
шой, всего 9 фамилий. Но в нем 
значится и ... Дейс.

Более того, руководители цеха 
всерьез обсуждают вопрос, а не 
предоставить ли Дейсу право' сво 
бодного посещения завода (останет
ся время от пьянки —  придет, не 
останется —  работа подождет).

Такое решение могут принять лю
ди, по меньшей мере, не понимаю
щие, какое пятно этим заигрыванием 
они наносят на честь рабочего кол
лектива. Где же тут принципиаль
ность и прямота, которыми так всег
да славился и гордился наш рабо
чий человек?

Я разговаривал с этими людьми и 
думал, почему общественные орга
низации так слабо воспитывают у 
рабочих чувство гордости носить это 
имя, почему слово «рабочий» не зву
чит так громко, как это присуще 
ему?

Очень хочется ответить на реп
лику Владимира Бородюка: «Я тре
бую от имени рабочих».

Чтобы требовать ‘ от им ени' рабо
чего, надо самому быть настоя
щим рабочим. Велика честь принад
лежать к славному классу рабочих! 
И ошибается тот, "к'тй' думает, что 
для этого достаточно стать слесарем 
или фрезеровщиком, ■ трактористом 
или столяром. Нет, с профессией ра
бочего к человеку не приходит ав
томатически слава рабочего класса. 
Каждый своим трудом, поведением в 
обществе должен заслужить, чтобы 
слава класса, в который он вступа
ет, по праву принадлежала и ему.

Л. СЕЛИВАНОВ.

Главный механик Томской швейной фаб
рики Иван Михайлович Молев — энтузиаст 
рационализаторского дела. На его счету — де
сятки внедренных рацпредложений, давших 
государству большую экономию, а производ
ству пользу. Вот и недавно Иван Михайлович 
предложил свое приспособление для печатания 
товарных ярлыков. Раньше это делалось вруч
ную. Станочек, созданный И. М. Молевым, 
значительно упростит и ускорит эту работу н 
сэкономит только за один год 2.000 рублей.

НА СНИМКЕ: И. М. Молев показывает
свой станочек маркировщице Галине Ждано
вой.

Фото Э. Жукова.

ПУТЬ к  э к о н о м и и
ботанный инструмент еще и потому, 
что часть его после ремонта все рав
но невозможно использовать у себя 
на производстве. Другое дело при 
централизованном ремонте. Тогда 
появится возможность перераспреде
лять готовый инструмент между 
предприятиями с помощью коопери
рования.

И еще одно преимущество. Ре
монт инструмента на районной базе 
будет высококачественным, а главное 
дешевым, что даст возможность отпу  
спать инструмент по более низкой 
цене и по единому ценнику. В свою 
очередь на базе будут сполна ис-

монте инструмента сов- • . ' ..  пользоваться отходы и
нархоз решил включить г ^  стружка быстрорежу-
эту работу в план ин- Х О З Я Й С Т В О В Л Т Ь  р Л З У М Н О , О е р б Ж Л И В О  щей стали для изготов-
ститута «Сибгипроэнер-   ления литого режущего

' .и ' m-u-.-i.r; инструмента.

Скажем прямо: восстановление
режущего инструмента —  одно из 
самых «узких мест» на предприя
тиях нашего совнархоза. И давно по
ра на одном из заводов Томска орга
низовать центральную базу для его 
восстановления. Год назад с таким 
предложением я обратился в совет 
народного хозяйства нашего экономи
ческого района. Начальник техниче
ского управления совнархоза тов. 
Метлин обнадежил меня. Он ответил, 
что «данный вопрос имеет актуаль
ное значение и будет решаться в 
1 9 6 4  году». Однако для подсчета эко
номической целесообразности при ре-

Говоря о номенклатуре инстру
мента, подлежащего восстановлению, 
тоже не следует много гадать, 
что делать и как. По опыту других 
заводов страны рационально вос
станавливать централизованно толь
ко стандартные инструменты, такие, 
как сверла, развертки, зенкера, фре
зы, метчики, ножовочные полотна и 
напильники. При этом инструмент 
последних двух видов целесообразно 
полностью восстанавливать на цент
ральных базах, а первые четыре ви
да в случае большой необходимости 
можно восстанавливать и на заводах, 
имеющих инструментальные базы,

гопром», который толь
ко к концу этого года сможет пред
ставить подробный технико-эконо
мический материал, необходимый 
для окончательных выводов.

В таком случае решение проблемы 
может затянуться на годы и не дать 
положительных результатов. А бес
хозяйственное, неэкономное исполь
зование режущего инструмента на 
наших предприятиях будет продол
жаться.

«.На мой взгляд, проблему можно 
решить прогар, и быстрее, руковод
ствуясь опытом, накопленным в 
других совнархозах страны.

В Томске есть специализирован
ный завод по выпуску режущего 
инструмента. При нем следует соз
дать хорошо оснащенный цех вос
становления, а не везти весь том
ский инструмент на какую-либо со
юзную базу за тридевять земель. Это 
слишком дорого и невыгодно.

как, например, наш завод.
Ведь Томский завод режущих ин

струментов для нашего завода и дру
гих предприятий области изготавли
вает накатные и круглые плашки, 
сверла, фрезы, которые после изно
са мы вынуждены выбрасывать. Вы
брасываем только потому, что не 
имеем для восстановления необхо
димого оборудования на наших пред
приятиях. Да и держать такое обо
рудование на каждом заводе и фаб
рике нет смысла, это просто эконо
мически невыгодно производству.

\
А вот Томский завод режущих ин

струментов, расположенный по со
седству с нами, не имея специально
го указания совнархоза, отказывает
ся ремонтировать инструмент, да и 
база для этого на предприятии не 
создана.

Для любого из заводов Томска не
целесообразно восстанавливать отра-

На нашем ж е. заводе отходы бы
строрежущей стали не собираются 
они идут на свалку и сдаются по 
2 рубля за тонну, потому что смеши
ваются со стружкой. А вот если бы 
сталь отсортировать, то можно было 
бы за тонну получать 1 .8 0 0  рублей. 
За год стали набирается до десяти 
тонн. Экономическая выгода береж
ливости вполне очевидна.

Однако подобная бесхозяйствен
ность процветает не только на «Сиб- 
электромоторе». Покончить с ней 
возможно, организовав в Томске 
специализированную базу для ре
монта инструмента. Это поможет сбе
речь народному хозяйству сотни 
тысяч рублей.

П. ЮФЕРОВ,
инженер инструментального от
дела завода «Сибэлектромотор».

По следам  смот ра

ЕЩЕ РАЗ О КАЧЕСТВЕ 
И КОЛИЧЕСТВЕ

2 апреля в газете «Красное знамя» под руб
рикой «Смотр качества продукции» была опу
бликована корреспонденция десятника Колпа- 
шевского леспромхоза Ф. Тютерева «Не объ
ем, а сортность древесины». Автор рассказы
вал в ней о том, почему допускается брак при 
разделке леса.

Секретарь Колпашевского горкома КПСС 
тов. Костарев сообщил в редакцию о принятых 
мерах.

Корреспонденция Ф. Тютерева, пишет тов. 
Костарев, обсуждена на расширенном заседа
нии партийного бюро леспромхоза. Партбюро 

обязало руководителей леспромхо
за для улучшения качества раздел
ки леса организовать на нижнем 
складе техническую учебу марки
ровщиков, десятников, раскряжев
щиков и рабочих других специаль
ностей. Леспромхоз получил 38 эк
земпляров ГОСТов, которые розда
ны бригадирам, десятникам.

Как видно из ответа, основной 
вопрос, выдвигаемый в корреспон
денции, — вопрос о повышении 
материальной заинтересованности 
рабочих в получении более доро
гих первосортных сортиментов на 
предприятии не решается. Ссыл
ка на то, что этим должен заняться 
комбинат «Томлес», не обоснована. 
Вопросы нормирования, учета и 
оплаты труда должны быть под по
стоянным контролем общественных 
организаций. Кстати, колпаЛевцы 
не могут не знать о премиальной 
системе оплаты труда, внедренной 
в Пышкино-Троицком леспромхозе. 
Опыт пышкино-троицкнх лесорубов 
помог бы поднять материальную за
интересованность рабочих в рацио
нальной разделке древесины.

Непонятную позицию заняли и 
работники комбината «Томлес» в 
отношении корреспонденции «Не 
объем, а сортность древесины». 
Они словно ее не читали. Молчат 
начальник отдела труда и заработ
ной платы комбината «Томлес» 
тов. Филиппов, начальник отдела 
лесозаготовок тов. Шегало. Мате
риальная заинтересованность — 
один из резервов повышения про
изводительности труда, улучшения 
качества выпускаемых изделий.

ДЕМОНСТРИРУЕТ ГДР

МОСКВА. На выставке «Ин- 
форга-65», открытой на террито
рии ВДНХ СССР, 2 июня был 
день Германской Демократической 
Республики. Предприятия ГДР де
монстрируют здесь более ста ма
шин, приборов и установок, пред
назначенных для механизации и 
автоматизации инженерного труда 
и для подготовки и поиска научно- 
технической информации.

Гости с большим интересом 
осмотрели .экспонаты.

Ч И Т А Т Е Л Ь  С О В Е Т У Е Т ,  К Р И Т И К У Е Т , Т Р Е Д Л А Г А Е Т
К А З У С Ы  П Л А Н И Р О В А Н И Я

СУ-20 треста «Томлесжелдор- 
етрой» сооружает объекты в Верхне- 
кетском районе. Управление строит 
в пяти леспромхозах области. Его 
заказчиками являются также ком
бинат бытового обслуживания, рай- 
комхоз, райздравотдел и другие.

План строительства в леспромхо
зах доводится управлению комбина
том «Томлес». К сожалению, титуль
ные списки на 1 9 6 5  год по Орлов-

местности. В общей сложности; скому, Нибегинскому, Уткинскому и 
это составляет 33 миллиона нвар-; Полуденовскому леспромхозам име- 
тир. Получили новую жилую пло-5 ют массу неточностей, что затрудня- 
щадь и улучшили свои жилищ-» ет работу строителей. Так, титуль
ные условия в ранее построенных; 
домах 160 миллионов человек.

В несколько раз вырос за со-Е 
ветские годы жилой.фонд в наших» 
крупнейших городах. Общая ж и -; 
лая площадь Москвы, например,! 
с 1926 по 1964 год возросла с !
16,5 миллиона квадратных мет-» 
ров до 72,2 миллиона (так на-; 
зываемая жилая площадь стопи-f  
цы — без кухонь, коридоров и ! 
других подсобных помещений — ■ 
составляла на начало 1964 года;
48,2 миллиона квадратных мет-! 
ров). Таким образом, общая ж и-! 
лая площадь Москвы за последние; 
39 лет увеличилась, примерно, в ;
4,3 раза.

Соответственно жилищная пло-1

хозу предусмотрено строительство 
шести четьтрехквартирных домов. 
Ввести их намечено в этом году. 
Сметная стоимость одного дома —  
1 2 ,8  тысячи рублей, ф титульный 
список предусматривает другую сум
му —  1 0 ,5  тысячи рублей. Строите
ли заранее обречены на невыполне
ние плана по вводу жилья или долж
ны понести убытки по каждому до
му на две с лишним тысячи рублей.

Пять жилых домов запланировано 
сдать в эксплуатацию в Нибегин- 
ском леспромхозе, но все они не обес
печены полностью финансированием.

Особенно тревожное положение соным списком по Орловскому леспром-

В О Ж И Д А Н И И  П О М О Щ И
В селе Сергееве Первомай

ского района есть льнозавод.
Его оборудование давно уста
рело, пропускная способность 
агрегатов не велика, не созда
ны здесь условия для высоко
производительного труда.
Вследствие всего этого нако
пился большой запас льнотре
сты.

Рядом с ветхим предприя
тием сейчас воздвигнуто боль
шое здание нового завода. Он 
будет оснащен современным 
оборудованием.

Завод строится хозяйствен
ным способом. Сейчас на нем 
идут монтажные работы. Ве-щадь Киева за эти годы возросла; 

почти втрое. Баку — в 3,6 раза,;
Харькова — в 3,2 раза, Горько-! |У  Д  I?  Х О Ч У  Т А К  
го — без малого в семь раз, Таш-! ’
кента — в 4,6 раза, Новосибир-; Как-то мне пришлось проверять 
ска — в 13,7 раза, Алма-Аты — ;  документы по трудовому законода- 
в девятнадцать с лишним раз и ! тельству в автотранспортном хозяй- 
т. д. » стве №  4 Томского облавтоуправле-

Невиданный размах жилищное; ния. Листая протоколы заседаний 
строительство приобрело в ны-; местного. комитета профсоюза, я за- 
нешнем году. В соответствии с ! метил немало примеров вольного об

ращения с русским языком. Что это: 
неграмотность или небрежность?

Вот, например, из повестки дня 
за 12  марта 1 9 6 5  года.

«1. Разбор заявления рабочей С. 
о оплате за праздничные и выход-

дутся они очень медленно и 
неквалифицированными рабо
чими. Предприятие остро нуж
дается в слесарях-монтажни- 
ках, жестянщиках для ведения 
пневмотрассы, в других специ
алистах. Для монтажа постав
лены вентиляторы, не преду
смотренные проектом, и завод
ские работники не могут опре
делить, какие на них ставить 
электромоторы... Чтобы уско
рить пуск завода, ему необ
ходима неотложная помощь со 
стороны льнопенькотреста За
падно-Сибирского совнархоза.

В. БОЧАРНИКОВ, 
инструктор Первомайско

го райкома КПСС.

народнохозяйственным планом в» 
последнем году семилетии, кан; 
известно, намечено возвести 84 ; 
миллиона квапоатных метров! 
жилья — на 10 с лишним мил-! 
пионов больше, чем в .минувшем; 
году.

(Корр. ТАСС). !
ные дни.

а) На заседании выявлено пода- 
тие заявление и обоих сторон.

И П И Ш У
в обоюднойб) Комиссия пришла 

согласии.
2 . За выходные дни не оплачи

вать, так как очи входят в ее рабо
чие дни посколько она недорабатыва
ет».

Этот протокол подписали пред
седатель тов. Селищев, секретарь 
Гауптфлейш.

Одним словом, в автохозяйстве 
№  4 документы ведутея вопреки всем 
законам грамматики.

В. МОРОЗОВ, 
старший инспектор-ревизор обл- 
автоуправления.

строительством жилья сложилось в 
УтКинском леспромхозе. Построен
ные здесь более десяти лет назад 
дома пора уже списывать с баланса 
предприятия. Учитывая нехватку 
жилья в леспромхозе, комбинат 
«Томлес» разрешил в прошлом году 
заложить фундаменты под десять че- 
тырехквартирных домов. В первом 
квартале этого года построено два 
дома, остальные должны быть сданы 
во втором квартале. Но в титульном 
списке значится только пять домов, 
да и те не обеспечены полностью фи
нансированием.

Такие неувязки в планировании 
строительства срывают своевремен
ный ввод жилья и других объектов 
в эксплуатацию. Комбинату «Том- 
лес» следует устранить недостат
ки в планировании.

А. ФРОЛОВ, 
депутат Верхнеке1-ского райсовета.

О посадочных 
п л о щ а д к а х

На трамвайных остановках 
«Площадь имени Кирова», 
«Политехнический институт». 
«Переулок Плеханова», «При
вокзальная» посадочные пло
щадки находятся в запущенном 
состоянии. Они не покрыты ас
фальтом, не приподняты к сту
пенькам трамвая, и не спорт
смену трудно войти в вагон.

Об этом я писала в трамвай
ное управление и Томский гор
исполком, но ожидаемого отве
са не получила.

А. ЧЕРДЫНЦЕВА.

Совершенно не благоустроена 
посадочная площадка на трам
вайной остановке на углу пере
улка Плеханова и улицы Гого
ля. Пассажиры, выходя из трам
вая, прыгают в грязь или в во
ду. Оборудовать площадку не
трудно: надо устроить водосток, 
подвезти гравий и покрыть ас
фальтом.

А. НЕХОРОШЕВ.

В О Л О К И Т А
Эта неприятная история началась 

еще в марте. Наш колхоз дал заяв
ку Чаинскому элитно-семеноводче
скому хозяйству Нарымской госу
дарственной селекционной станции 
на 50  центнеров семян пшеницы 
сорта «диамант». Элитное хозяйство 
приняло нашу заявку и прислало 
счет на сумму 1 .2 3 5  рублей 30  ко
пеек. Счет колхоз оплатил и отпра
вил за пшеницей две машины. С это
го и начались наши злоключения.

Вместо сорта «диамант» агроном 
элитного хозяйства т. Яргутов рас
порядился выдать семена пшеницы 
сорта «нары мская-246». Но в ней 
мы не нуждались. Колхоз вынужден 
был обратно отвезти зерно. После

долгой волокиты нам все ж е удалось 
получить необходимый сорт семян, 
но обошлись они нам куда дороже, 
чем стоят на самом деле, потому что 
мы были вынуждены дважды посы
лать автомашины из- колхоза в 
элитное хозяйство. Это обошлось нам 
в 1 3 7  рублей —  машины мы нани
мали в Бакчарском автохозяйстве. 
Сумма немалая. И она целиком на 
совести руководителей семеноводче
ского хозяйства. Теперь волокита 
продолжается: мы до сих пор не мо
жем получить эту сумму с виновни
ка убытка —  элитного хозяйства.

А. ШМЫГАРЕВ,
агроном колхоза «Путь Ленина»
Бакчарского района.

Недобросовестные читатели
Летом прошлого года в Пудин- 

еком аэропорту временно работали 
техники Петр ЕрМолаевич Чернов и

Кирпич на усадьбе
На нашей усадьбе по улице Мак

сима Горького №  2 3  в Томске еще 
в прошлом году сломали деревянные 
сараи. Работники домоуправления 
№ 6 своевременно вывезли их.

Но между дровяниками стояла 
каменная стена. Старая, не поддер
живаемая ничем, она сразу обвали
лась. По усадьбе рассыпались кир
пичи. Среди них :—  немало доброт
ных. Вот уже скоро год, как высит
ся эта кирпичная гора. Жильцы не 
имеют возможности прибрать терри
торию. благоустроить ее.

Несколько раз обращались мы в 
домоуправление с просьбой вывезти 
кирпич: ведь его там машин двад
цать, наверное. Часть можно употре
бить для ремонта или строительства. 
Но работники домоуправления не от
кликаются на наши просьбы. Кир
пич по-прежнему валяется на усадь
бе, захламляя ее.

Н. МЕРКУШЕВ.

Виктор Васильевич Бурдавицин. Они 
были читателями нашей библиотеки.

Уехали и увезли библиотечные 
книги. «Может, забыли», —  поду
мали мы. Решили написать. Ника
кого ответа. Отправили письмо в 
Томский аэропорт председателю  
местного комитета профсоюза тов. 
Максимову. Но и он не ответил нам.

М. КИРИЛЛОВА, 
заведующая Пудинской район
ной библиотекой.

К и с л о  и  е
Жаркий день. Люди подходят 

с бидонами к цистерне «Квас», 
что стоит на площади Томск-1. 
Но кваса нет. Правда, к вечеру 
его все-таки привезли. Вытяну
лась очередь.

— Не стойте, — вдруг за
явила продавец. — Я отпущу 
только для ресторана: там
ждут окрошку, а вы приходите 
зартра.

Покупатели С. П. Рублев, 
К. И. Коптяева и я пошли к ад
министратору ресторана стан
ции Томск-1.

— У меня некому продавать

С Т Р А Н Н О Е

ГОСТЕПРИИМСТВО
У входа в главное здание до

ма отдыха «Ключи» висит плакат: 
«Добро пожаловать!». Но встре
чают здесь не по-доброму. Я име
ла неосторожность приехать от
дыхать по путевке вечером, нака
нуне указанного срока. Первое, 
что пришлось услышать:

—  Нечего заранее приезжать. 
Кормить сегодня не будем. Неку
да вас помещать.

У меня к тому же не оказа
лось справки от врача. Совсем от
казали мне в приеме. Пришлось 
пройти по кабинетам —  к дирек
тору, в бухгалтерию, к медработ
нику. Всюду слышала крик, гру
бость. При такой встрече пропа
дает желание оставаться на от
дых.

Где-где, а уж в доме отдыха я 
не ожидала встретить таких рав
нодушных людей.

П. КУЗЬМИНА

о т  к в а с а
квас: сегодня продавец выход
ная, а подменной нет, — отве
тил он.

В заключение мы решили уз
нать, с кем разговариваем.

— Я кому попало фамилией 
не разбрасываюсь, — ответил 
он. Правда, фамилию продавца 
назвал — Николаева.

Мы снова вернулись к про
давцу. Квас все-таки был нам 
продан, но с каким трудом мы 
уговорили продавца! И квас 
нам вместо кисло-сладкого на
питка показался горьким.

Я. МЕЖЕННЫЙ.
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' Фрунзенская теплоцентраль работает и продолжает строить
ся. В этом году будет сдан пятый по счету агрегат мощностью 
100 тысяч киловатт. Проектная мощность станции — 800 тысяч 
киловатт. Она обеспечит электроэнергией, паром н горячей во
дой бурно растущую промышленность севера Киргизии и ком
мунальное хозяйство города Фрунзе.

НА СНИМКЕ: на строительной площадке Фрунзенской ТЭЦ.
(Фотохроника ТАСС).

Общежитие -  твой дом
При входе в общежи- ^  

ie Томского машйно- С п л е н у м а
строительного технику-

М А Л Ы Ш  П Р И Х О Д И Т
В К О Л Л Е К Т И ВМалыш только появился в 

семье. У него возникают свои 
привычки, особенности. И ког
да он приходит в ясли, к ним 
необходимо присмотреться, с 
ними надо познакомиться, что
бы правильно воспитывать ре
бенка. От плохих — отучить, 
хорошие—привить и углубить.

Не случайно поэтому работ
ники детских яслей № 1 г. Том
ска еще до прибытия ребенка 
в детское учреждение интересу
ются его семьей. Врач или пат
ронажная сестра беседуют с 
матерью, выясняют, каков ре
жим у малыша, что он особен
но любит кушать, какая у не
го яиобимая игрушка и т. д.

Поэтому, когда ребенок попа
дает в детский коллектив, с 
ним уже знакомы. Работники 
знают, какой нужен подход 
к малышу. Ребенок ведет себя 
спокойно, и мать, уходя на ра
боту, не беспокоится за него.

Сестры-воспитательницы ни
когда не отпустят маму, не 
расспросив у нее подробно о 
ребенке: как он спал, что кушал 
домц. Это позволяет им пра

вильно спланировать eqo день 
в яслях.

Большое внимание уделяется 
наглядным пособиям для роди
телей. Здесь всегда можно уви
деть красочно оформленные 
альбомы-передвижки, санитар
ные бюллетени, прочесть сове
ты педагога.

Девиз работников яслей № 1: 
«Честь учреждения — твоя 
честь». Все свои знания, уме
ние они отдают воспитанию де
тей. И дети развиваются непло
хо. Значительно повысилась 
посещаемость—значит, объяв
лена война болезням.

Коллектив нередко проводит 
для работников других детских 
учреждений открытые занятия, 
семинары. Передает опыт сво
им коллегам. Перенимает луч
шее, что родилось в других 
коллективах.

Например, в детских яслях 
№ 5 заслуживает внимания ра
бота с родителями. Ведь каж
дому понятно, что только бла
годаря единым методам воспи

тания ребенка в семье и яслях 
можно вырастить настоящего 
человека. Научить родителей 
правилам воспитания — одна из 
основ деятельности детских 
учреждений.

В яслях №  5 регулярно про
водят родительские собрания. 
Они бывают в виде беседы с 
демонстрацией фотографий, 
рассказывающих о жизни ре
бенка в яслях; родители знако
мятся с детскими работами. 
Интересно прошли собрания 
на темы: «Чем дети заняты в 
детских яслях», «Как одевать 
ребенка». Беседа сопровожда
лась выставкой детской одеж
ды. На ней были представлены 
выкройки, вырезки из журнала 
мод.

В яслях организована очная 
и заочная школа матерей.

Родители, в свою очередь, 
оказывают помощь коллекти
вам, где воспитываются их де
ти. При яслях №  4, например, 
создан и работает ясельный

совет содействия. Члены его, 
родители, участвуют в благо
устройстве территории, обору
довании детских площадок. Ро
дители нередко дежурят в яс
лях—наблюдают за работой се
стер в группах, интересуются 
питанием детей, знакомятся с 
порядком на кухне.

Вот об этом и о других делах 
и нуждах, успехах и недостат
ках коллективов детских уч
реждений шел разговор на 
конференции, проведенной Том
ским горздравотделом для за
ведующих детскими яслями и 
врачей. С докладом об улучше
нии культуры медицинского 
обслуживания детей выступила 
главный педиатр горздравотде- 
ла Н. А. Петрова.

Участники конференции про
слушали доклады научных ра
ботников клиники детских бо
лезней Томского мединститута.

Е. МАРЧЕНКО, 
заведующая организацион
но-методическим бюро обл- 

здравотдела.

т е

ма висит плакат: «Об- О б Л С О вП р о ф а  
щ е ж и т е  —  наш дом, 
и мы его хозяева». Очень верная 
мысль. Дом —  ведь это не только 
крыша над головой и место для ноч
лега. Дома человек ежедневно прово
дит многие часы. И очень важно, 
чтобы обстановка, где он живет, поз
воляла ему лучше отдохнуть, занять
ся интересным делом. Нет, никак 
нельзя человеку жить без дома. Мно
гое зависит от самих жильцов, от их 
рук, желания. Помочь им сделать об- 

, щежитие своим домом —  задача
прежде всего профсоюзных организа
ций. От их внимания, заботы о быте, 
о воспитании людей зависит: станет 
ли для молодого рабочего, студента 
общежитие своим домом или гости
ничным номером на- многие месяцы 
и  годы.

Это серьезная проблема. Касается 
она очень широкого круга людей.
Только в Томске сейчас 1 4 0  обще
житий, и  живет в них около 2 0  ты
сяч людей. Население целого города.

Ж правильно сделал областной 
совет профсоюзов, решив обсудить 
воспитание и быт людей, живущих 
в общежитиях, на своем очередном 
пленуме.

В городах и рабочих поселках на
шей области с каждым годом все 
больше вступает в строй общежи
тий. Немало проявляется заботы и 
хорошего вкуса в оборудовании, в 
создании добрых условий для прожи
вания в них.

Но даже самое хорошее здание не 
может стать для людей домом, если 
к созданию уюта не приложены за
ботливые руки.. В прошлом году на 
улице Льва Толстого поднялось кра
сивое здание. Здесь разместилось 
молодежное общежитие завода рези
новой обуви и резино-технических 
изделий. Стоит открыть входную  
дверь, и вы попадете в мир чистоты 
и порядка. Чистота прямо-таки сте
рильная, как в больнице. Есть хо
рошая мебель, на окнах отглажен
ные занавески. Но от всего веет ка
зенным домом. Все есть для отчета, 
но мало для людей. Нет простого до
машнего уюта. Заводские девчата не 
смогли создать его. А профсоюзная 
организация предприятия не помогла 
им. Нет комнаты, где бы девушки 
могли готовиться к занятиям в шко
лах и вузах.

А в едь . это актуальная проблема 
для нынешней молодежи, жадной до 
знаний. На пленуме приводился та
кой пример. В рабочем общежитии по 
улице Щорса, 2  «а» живут 2 0 0  
человек. 1 7 0  из них учатся. Для 
них общежитие —  это и место, где 
они обогащают себя большими зна
ниями. Для жильцов характерна 
большая дружба, единство интересов.
Двести парней живут, как одна боль
шая семья. Когда приходит сюда но
вичок, его приглашают на заседа
ние бытсовета и подробно рассказы
вают о традициях, сложившихся в 
их доме, о распорядке. Узнают его 
интересы и стараются сразу вовлечь 
в общественную жизнь.

Интересно, содержательно живут 
учащиеся железнодорожного и ма
шиностроительного техникумов. К 
их желанию добавилась добрая за
бота преподавателей, общественных 
организаций этих учебных заведе
ний.

К сожалению, во многих общежи
тиях нет элементарного порядка. Не
которые жильцы чувствуют себя в 
них, как командированные в залах 
ожидания вокзалов. Грязь, беспоря
док, например, там, где живут неко
торые молодые строители. У них 
плохо воспитывается чувство хозяи
на своего дома. Отсюда подчас про-.

истекают и иждивенче
ские настроения. Неко 
торые юноши и девуш
ки не берегут казенные 
вещи.

Удивляет равнодушие отдельных 
руководителей Предприятий и обще
ственных организаций к нуждам мо 
лодежи. Желают много лучшего бы
товые условия общежития спичечной 
фабрики «Сибирь». Здесь прожива
ет сто рабочих. Но им даже негде 
приготовить обед. Плита не работа
ет, а на все помещение лишь две ро 
зетки. Бытсовет давно уже прекра
тил свое существование. Сюда почти 
не заглядывают ни руководители фаб
рики, ни члены фабкома.

В некоторых общежитиях нет ни 
буфетоЕ, ни столовой. А если и есть, 
то, как правило, их работа не удовле
творяет запросы молодежи. Обеды го
товятся невкусные и дорогие.

Но не единым хлебом живет чело
век. В общежитии, так ж е, как и до
ма, он хочет и Должен удовлетворять 
духовные запросы. По образному вы
ражению выступившей на пленуме 
коменданта общежития лесотехниче
ского техникума тов. Силитирской, в 
общежитии сейчас телевизор нужен  
так ж е, как ложка и чашка. Доба
вим, что трудно представить себе 
жизнь молодежи без интересной лек
ции, беседы, работы различных 
кружков, диспутов, вечеров отды
ха, жарких споров о том или ином 
событии. А если этого нет? Тогда 
нередко вакуум заполняется картеж
ной игрой, пьянством.

Как сделать, чтобы оградить мо
лодых людей от дурных поступков? 
Здесь все зависит от общественных 
организаций, их умения вести вос
питательную работу, от внимания и 
заботы о людях. В общежитиях про
живает немало людей, в петлицах у 
которых блестят вузовские ромбики. 
Это молодые специалисты. Они-то 
прежде всего и должны стать свое
образными родниками духовной ж из
ни рабочей молодежи. В рабочих об
щежитиях не бывают комсомольцы 
—  студенты вузов. Их у  нас в. горо
де 17  тысяч. Они могли бы прочи
тать и лекцию о новинках техники 
и науки, рассказать о новых книгах, 
помочь разжечь в душе у рабочего 
парня ж аж ду к знаниям. Некоторые 
студенческие и рабочие общежития 
стоят порой на одной улице. Но меж
ду ними не протоптаны тро-пинки,

Полгода назад областное собрание 
профсоюзного актива обсудило меры 
для улучшения быта и воспитания 
людей в общежитиях. Был объявлен 
смотр общежитий. В эту важную  
работу включились сотни профсоюз
ных активистов. Смотр всколыхнул 
молодых рабочих, студентов, уча
щихся техникумов. Многие общежи
тия заметно преобразились. Но, как 
правильно отмечали участники пле
нума облсовпрофа,— это лишь начало 
большой и постоянной работы. Надо 
сделать так, чтобы каждое общежи
тие стало поистине родным домом 
для молодежи. Важно добиться того, 
чтобы каждый юноша и девушка, 
как настоящие хозяева, берегли и 
украшали его.

Пленум решил два раза в год под
водить итоги смотра общежитий. В 
принятом решении намечены четкие 
задачи по улучшению воспитания и. 
быта в молодежных общежитиях об
ласти.

Д Р У Ь Е

М е ж д у н а р о д н а я  
конференция солидарности

МИР  В ЬЕТН А М У ! -
т р е б у ю т  н а р о д ы

ХАНОЙ, 2 июня. (ТАСС). Сего
дня здесь открылась Международ
ная профсоюзная конференция со
лидарности с борющимся народом 
Вьетнама

В своем вступительном слове 
президент ВФП Ренато Витосси 
подчеркнул, что созыв конферен
ции в Ханое в дни, когда амери
канский империализм осуществля
ет открытую агрессию против 
Вьетнама, свидетельствует о со
лидарности профсоюзов и трудя
щихся всего мира со справедливой

На пленуме была награждена по
четными грамотами, ценными подар
ками, туристскими путевками боль
шая групна профсоюзных акти
вистов, своим трудом, душевной забо
той способствующих тому, чтобы у 
нашей молодежи был красивый и 
уютный дом.

С. ВИКТОРОВ.

Н О ВАЯ П О Б ЕД А  
П А Р Т И З А Н

ПАРИЖ, 2 июня. (ТАСС). Осво
бодительная армия и партизанские 
части Южного Вьетнама одержали 
еще одну крупную победу. Как со
общает корреспондент агентства 
Франс Пресс, вчера в трех засадах, 
устроенных ими южнее города 
Плейку, было уничтожено, ранено 
и взято в плен около 200 марио
неточных солдат и офицеров.

За два дня до этого войска сай- 
гонских марионеток потеряли в 
боях с партизанами в районе горо
да Куанг-Нгай свыше 400 солдат 
и офицеров только убитыми и про
павшими без вести.

борьбой вьетнамского народа.
Затем с приветственной речью 

выступил председатель Всеобщей 
конфедерации труда ДРВ Хоанг 
Куок Вьет.

Глава делегации Южного Вьет
нама Чан Ван Тхань зачитал при
ветственные телеграммы председа
теля президиума Центрального 
комитета Национального фронта 
Освобождения Южного Вьетнама 
Нгуен Хыу Тхо, Первого секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева, пред
седателя Кабинета министров 
КНДР Ким Ир Сена.

С докладом на конференции вы
ступил генеральный секретарь Все
общей конфедерации труда ДРВ 
Чан Зань Туен.

БЕРЛИН. В Потсда
ме состоялся митинг 
протеста против амери
канской агрессии во 
Вьетнаме. От имени 
всех его участников 
председатель профсою
зов Потсдама Артур 
Чадзек потребовал не
медленного вывода 
войск Соединенных 
Штатов Америки из 
Вьетнама, безусловно

го прекращения воен-- 
ных действий США и 
точного соблюдения 
Женевских соглаше
ний 1954 года. В за
ключение трудящиеся 
Потсдама направились 
к зданию американ
ской военной миссии, 
требуя положить ко
нец грязной войне.

Аргентина не пошлет войска
БУЭНОС-АЙРЕС, 2 июня. Корр. ТАСС И. Хильберт передает:
Согласно сообщению газеты «Расой», аргентинское правительство 

считает несвоевременным посылку войск в Доминиканскую Республи
ку ввиду сложности создавшегося там положения и неясности пози
ции Организации американских государств (ОАГ).

Большинство министров, парламентариев и руководства правящей 
партии «гражданско-радикальный союз народа», а также президент 
республики Ильиа считают, что Аргентина должна придерживаться 
соблюдения принципа невмешательства во внутренние дела других 
стран.

В связи с этой позицией министр иностранных дел Аргентины Са
вала Ортис не поедет в Вашингтон на совещание министров и послов 
стран — членов ОАГ.

ТОКИО. 500 про
фессоров и преподава
телей Токийского уни
верситета направили 

в адрес правительства 
и главных политиче
ских партий страны 
заявление, в котором 
поддерживают призыв 
пяти видных японских 
научных и культурных 
деятелей, выступаю
щих за то, чтобы япон
ское правительство 
сыграло активную 
роль в деле мирного 
решения вьетнамского 
вопроса. Авторы заяв
ления решительно на
стаивают на прекраще
ния американских бом
бардировок территории 
Северного Вьетнама.

С требованиями вы
вести вой
ска США из
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С а м ы й  с е в е р н ы й  со с ед  
С о в е т с к о го  С о ю з а

«Жить в соседях—быть в бесе
дах»,—гласит народная мудрость. 
Беседам соседей по интересующим 
их вопросам призван служить ны
нешний визит премьер-министра 
Норвегии Эйнара Герхардсена и 
сопровождающих его лиц в Совет
ский Союз. Обе страны — старо
давние соседи, и притом такие, ко
торые на протяжении всей своей 
истории жили и живут в мире, со
гласии, сотрудничестве. Естествен
но поэтому, что встречи и беседы 
государственных деятелей обеих 
стран стали для них необходи
мостью

Норвегия — самый северный со
сед Советского Союза и единствен
ное скандинавское государство 
имеющее сухопутную границу с на
шей страной. Несмотря на относи
тельно небольшую территорию 
(324 тысячи кв. километров), не
многочисленность населения (око
ло 4 млн. человек) и отсутствие 
ряда видов сырья и высококало
рийного горючего для промышлен
ности, страна эта относится к чис
лу развитых индустриально-аграр
ных государств. Трудолюбивый 
норвежский народ сумел преодо
леть неблагоприятные природные 
условия своей страны и обеспе
чить развитие тех отраслей ее 
экономики, прогрессу которых спо
собствуют особенности Норвегии.

Основу норвежской экономики 
составляют: дешевая гидроэлектро
энергия, огромные запасы леса, 
значительные месторождения раз
личных руд, мощный торговый 
флот, широко развитое рыболовст
во. Что же касается сельского хо
зяйства, то оно, вследствие недо
статка пригодной для обработки 
'земли (площадь обрабатываемой 
земли едва достигает трех процен
тов норвежской территории), раз
вито слабо и лишь частично обес
печивает потребности страны в 

продовольствии.
Наибольшего развития в Норве

гии получила гидроэнергетика. В 
стране насчитывается до 650 гид
роэлектростанций (в том числе 
много подземных), производящих 
свыше 30 млрд, киловатт-часов 
электроэнергии в год; на душу на
селения Норвегия производит элек
троэнергии больше, чем любая дру
гая капиталистическая страна. Де
шевая электроэнергия позволяет

Норвегии развивать такие энерго
емкие отрасли экономики, как 
электрометаллургия, химическая 
промышленность, алюминиевое 
производство. В электрометаллур
гии на первом месте находится 
производство ферросплавов, высо
кокачественных сталей, меди, ни
келя, цинка. Химическая промыш
ленность производит азотистые 
удобрения, кальцинированную со
ду, взрывчатые вещества. Произ
водство алюминия за пять послед
них лет увеличилось вдвое и до
стигает почти 300 тысяч тонн в 
год. Важное место занимает судо
строение, выпускающее пассажир
ские, танкерные и китобойные су
да.

Норвежская внешняя торговля 
имеет для страны первостепенное 
значение, но стоимость вывозимых 
товаров не покрывает стоимости 
ввоза. Дефицит внешнеторгового 
баланса покрывается в основном за 
счет доходов от торгового судоход
ства, китобойного промысла, ту
ризма. Основными внешнеторговы
ми партнерами Норвегии являются 
в настоящее время капиталистиче
ские страны Запада, прежде всего 
Англия, ФРГ и США. После вступ
ления в европейскую ассоциацию 
свободной торговли (ЕАСТ) торгов
ля Норвегии со странами этой ас
социации значительно расшири
лась и занимает около половины 
ее внешнеторгового оборота.

Торговый флот Норвегии зани
мает по своему тоннажу (14,7 млн. 
брутто-тонн) третье место в капи
талистическом мире. Развитие нор
вежского торгового судоходства 
затрудняет конкуренция американ
ских судовых компаний.

В норвежской экономике боль
шую роль играет иностранный ка
питал, прежде всего английский, 
французский и американский. Это 
в немалой мере способствовало то
му, что в 1949 году Норвегия ста
ла членом Североатлантического 
военного блока (НАТО). Деятель 
ность натовских стратегов, а так
же участие Норвегии в НАТО вы- 
зывану в широких массах расту
щее недовольство и протест. В 
стране все чаще и решительнее 
раздаются требования пересмот
реть вопрос о принадлежности 
Норвегии к НАТО в связи с тем, 
что в 1969 г, истекает срок дейст
вия договора, на основании кото

рого был создан Североатлантиче
ский блок.

Несмотря на принадлежность 
страны к НАТО, правительство 
рабочей (социал-демократической) 
партии Норвегии старается прово
дить независимую внешнеполити
ческую линию в ряде важнейших 
вопросов Еще з 1955 году норвеж
ский премьер-министр заявил, что 
его правительство не будет содей
ствовать политике, имеющей агрес
сивные цели, и не предоставит баз 
на норвежской территории иност
ранным вооруженным силам, пока 
Норвегия не подвергнется нападе
нию или угрозе нападения. В нача
ле нынешнего мая премьер- под
твердил это заявление.

Норвегия высказалась против 
своего участия в планируемых мно
госторонних силах НАТО. В нор
вежских правящих кругах, судя 
по сообщениям печати Осло, по
явилась тенденция к пересмотру 
своего отрицательного отношения 
к предложениям о создании в Ев
ропе зоны, свободной от ядерного 
оружия.

Следует отметить, что для раз
вития экономических связей меж
ду СССР и Норвегией пока еще 
использоваьы далеко не все воз
можности. Например, на долю 
СССР и других социалистических 
стран приходится лишь около 5 
процентов внешнеторгового обо
рота Норвегии. В настоящее вре
мя хозяйственные органы обеих 
стран изучают возможности более 
широких экономических связей. 
Существенное значение в разреше
нии этой задачи должно сыграть 
прошлогоднее соглашение о тор
говле между северными районами 
Норвегии и СССР. Положитель
ным оказался и опыт советско-нор
вежского экономического сотруд
ничества по использованию гидро
энергетических ресурсов погранич
ной реки Пасвик, -где в прошлом 
году норвежская фирма закончила  
строительство Борисоглебской 
электростанции.

В прошлом соседство Норвегии 
и Советского Союза не раз слу
жило на пользу обеим странам. 
Продолжению этой доброй тради
ции будет способствовать нынеш
ний приезд в СССР норвежского 
премьер-министра Э. Герхардсена.

П. РЫСАКОВ.

Вьетнама и предпри
нять активные усилия 
для установления ми
ра в этом районе зем
ного шара обратился к 
правительству и по
сольству США в Япо
нии профессорско-пре
подавательский состав 
университета «Рицу- 

мейкан».
МОГАДИШО. Рас

ширение Соединенны
ми Штатами войны в 
Южном Вьетнаме и 
агрессия против наро
да ДРВ представляют 
серьезную опасность 
для мира во всем ми
ре, заявил член руко
водства Национально

го совета молодежи и 
студентов Сомали Мо
хаммед Хасан Херси 
на молодежном митин
ге в Могадишском уни

верситетском коллед
же. Мир, подчеркнул 
он, должен заставить 
американских агрессо
ров признать за вьет
намским народом пра
во на самоопределе
ние.

КАНБЕРРА. Более 
1.100 матерей моло
дых солдат, недавно 
призванных на воен
ную службу, направи
ли премьер-министру 
Австралии Р. Мензи- 
су петицию протеста 
против посылки их сы
новей во Вьетнам, 
на Борнео и в Ма
лайю. «Наши подписи 
—  лишь начало, •— пи
шут австралийские 
женщины, — за ними 
последуют тысячи но
вых».

(ТАСС).

В З А Щ И Т У  
ДЕМОКРАТИИ

МОНТЕВИДЕО, 2 июня. 
(ТАСС). Массовой демонстраци
ей протеста в аащиту демокра
тии встретила общественность 
Уругвая декрет о запрещении 
проведения здесь 18 июня вто
рого латиноамериканского кон
гресса солидарности с Кубой и 
в защиту самоопределения наро
дов.

Министр внутренних дел 
Адольфо Техера, внесший про
ект этого декрета на рассмотре
ние Национального правительст
венного совета Уругвая, моти
вировал необходимость его при
нятия тем, что созываемый груп
пой общественных и политиче
ских деятелей конгресс якобы 
«намерен создать в стране плат
форму для континентальной 
агрессии и организовать внут
ренние силы для подрыва кон
ституционного порядка в дру
гих странах».

Декрет был принят семью го
лосами при двух воздержавших
ся.

БОЛЬШАЯ 
П О  Б Е -Д  А -
АККРА. В Гане закончилась ре

гистрация кандидатов в депутаты 
парламента, выборы в который на
значены на 9 июня. Во всех 198 
избирательных округах кандидата
ми выдвинуты только представи
тели Народной партии конвента.

Ганские газеты расценивают 
это как большую победу партии, 
председателем ЦК и генеральным 
секретарем которой является пре
зидент Ганы Кваме Нкрума.

(ТАСС).

РЕОРГАНИЗАЦИЯ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА САТО

ТОКИО, 2 июня. (ТАСС). В соответ
ствии с реш ением руководства пра
вящ ей либерально-демократической 
партии члены японского кабинета ми
нистров вручили сегодня премьер- 
министру Сато свои заявления об 
отставке.

Сегодня ж е Сато вместе с руковод
ством правящ ей партии приступил к 
обсуждению кандидатур на посты 
членов своего нового кабинета.

Сформирование нового правитель
ства, как  ожидаю т, закончится завт
ра.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ ДЖОНСОНА
ВАШИНГТОН, 2 июня. Коррес

понденты ТАСС В. Вашедченко и 
В. Петрусенко передают:

Положение в Доминиканской 
Республике продолжает оставать
ся серьезным, заявил вчера на 
пресс-конференции президент США 
Джонсон. Он приветствовал наме
рение Организации американских 
государств (ОАГ) увеличить уси
лия для достижения мирного уре
гулирования доминиканского кри
зиса. Джонсон объявил, что он от
дал приказ о немедленном выводе 
из Доминиканской Республики од
ного батальона американской мор
ской пехоты и некоторого числа 
административных и вспомогатель
ных войск, общей численностью 
приблизительно в две тысячи че
ловек.

Президент не скрывал стремле
ния США создать постоянные меж
американские вооруженные силы 
и «политический механизм» ОАГ 
для разрешения кризисов, подоб
ных доминиканскому. Он простран
но объяснял и оправдывал амери
канскую вооруженную интервен
цию в Доминиканской Республике. 
Президент сказал, что перед ОАГ 
и США стоят сейчас две задачи — 
создание приемлемого для домини
канского народа правительства и 
«реконструкция» Доминиканской 
Республики. Проводимая в послед
нее время Соединенными Штатами

в Латинской Америке политика 
«большой дубинки» под предлогом 
борьбы с коммунизмом получила 
название в американской печати 
«доктрины Джонсона». На се
годняшней пресс-конференции пре
зидент отрицал, что он является ав
тором этой доктрины. По его сло
вам, он лишь продолжает полити
ку своих предшественников, кото
рые считали несовместимыми прин
ципы Западного полушария с ком
мунизмом. Он сослался также на 
принятую в прошлом резолюцию 
ОАГ, в которой нашло отражение 
антикоммунистическое кредо США.

Джонсон сообщил, что он про
сит конгресс выделить 89 миллио
нов долларов для оказания эконо
мической помощи странам Юго- 
Восточной Азии. Это почти в во
семь раз меньше выделенных кон
грессом недавно по просьбе Джон
сона дополнительных 700 миллио
нов долларов на расширение вой
ны во Вьетнаме.

Отвечая на вопрос о военном 
положении в Южном Вьетнаме, 
президент охарактеризовал проис
ходящие сейчас там бои как «серь
езные сражения, в ходе которых 
южновьетнамские войска потеря
ли... сотни солдат». Он напомнил, 
что через несколько дней в Ва
шингтон прибудет американский 
посол в Южном Вьетнаме М. Тэй
лор, который подробно доложит о 
последних боях.

Г о т о в я т п у ш е ч н о е
НЬЮ-ЙОРК, 2 июня. (ТАСС).

Правительство Южной Кореи при
ступило к комплектованию специ
альной дивизии численностью 
15.000 человек, которая будет на
правлена в Южный Вьетнам для 
участия в боевых действиях про
тив партизан, заявили сегодня в 
южнокорейском министерстве обо-

м  Я  С О
роны, Первые подразделения ди
визии выедут в Южный Вьетнам 
в этом месяце. Об этом решении 
было объявлено после встречи в 
Сеуле военных представителей 
Южной Кореи и США, передает 
корреспондент агентства АП из 
южнокорейской столицы.
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К РА С Н О Е ЗН АМ Я :4 июня 1965 года.

( з а ш а ш  в а ш а ®
М. Я. Перекосову знают в Первомайском районе как за

служенного врача РСФСР, опытного хирурга. По есть у Ма
рии Яковлевны и другое любимое дело. Внимательным, доб
рожелательным взглядом всматривается она в окружающую 
жизнь, во взаимоотношения людей и стремится рассказать 
об увиденном и перечувствованном в стихах и прозе.

Ее зарисовки, рассказы и стихи публиковались в район
ных газетах «Причулымская правда» и «Заветы Ильича». 
Сегодня мы знакомим читателей с ее новыми стихотво.ре- 
ниями.

Вид на Томск со стороны Каменного моста.
Фотоэтюд В. Луканова.

НЕ С М Е Й  

ОБИЖАТЬ ДЕВЧОНКУ

Вымахал. Плечи —  отцу
под стать;

Смотришь в зеркало, ладишь 
прическу...

А  ведь будто ходила вчера 
прививать

Я  ребенну первую оспу.

Помню, было тебе только 
пять,

И  ты расплакался звонко—  
Первый раз пришлось

наназать

За то, что обидел девчонку. 
Мы в школу впервые с

тобою шли,

Вела тебя за ручонку. 
Запомнил надолго слова

мои;
—  Не смей обижать

девчонку.

Теперь ты уже взрослым 
под стать,

Выросший мой мальчонка, 
Но я хоч у тебе снова

сказать;
—  Не смей обижать

девчонку.

Девчонкой когда-то была 
твоя мать,

Смотри —  подрастают
сестренки.

И  будет рядом, как друг, 
шагать

С тобою по жизни девчонка.

Д Р У Г У
Я  любви не таю,
Сердце любит, как прежде,
И  тоскует и так же

по-прежнему ждет.

Были годы и боль, —
Не утрачена нежность,
И  дорогой одной с нами

счастье идет.

Непокорный твой чуб 
Сединой припорошен,
А  в глазах тот же блеск и 

все та же любовь.

Для меня ты всегда будешь 
самым хорошим 

Для меня ты всегда —
неоткрытая новь.

В компании с Буратино
Последние дни в редакцию 

идут сообщения, авторы кото
рых с возмущением рассказы
вают о потоке писем-предложе
ний включиться в «междуна
родную игру». Спекулируя на 
легковерии людей малограмот
ных, жаждущих легкого зара
ботка, изобретатели «междуна
родной игры» обещают ее уча
стнику: пришли рубль по ука
занному адресу и через две— 
три недели получишь ни много 
ни мало 3.125 рублей.

К сожалению, они спекули
руют и на наших моральных 
традициях, убеждая, что, если 
все участники игры люди чест
ные, игра пройдет «с большим 
успехом», и 3.125 рублей каж
дому играющему обеспечены.

Ряд газет нашей области 
поместил фельетоны, резко 
критикующие шарлатанов. Но 
неожиданно мы получили пись
мо в защиту игры: «Люди те
перь честные, — считает автор 
письма В. Попов из Белого 
Яра, — и если будем честно 
играть, то я получу эту самую 
ссуду».

Нет, тов. Попов, не получите, 
даже если все играющие — не 
мелкие жулики. Достаточно 
знать математику в объеме 
восьмилетки, чтобы развенчать 
идею игры.

***
Передо мною несколько пи

сем, отличающихся друг от 
друга только количеством грам
матических ошибок. Читаю их 
по поручению редакции газеты 
«Красное знамя», и меня не 
покидает ощущение, что все 
это уже было. И критиковалось 
то ли в отделе «Нарочно не 
придумаешь» журнала «Кроко
дил», то ли в «Фитиле». А 
возможно, об этом уже всерьез 
сообщалось в какой-то дорево
люционной бульварной газетен
ке.

«Уважаемый товарищ! Вы 
включены в международную 
игру...» Далее сообщается, что 
вы должны в трехдневный срок 
выслать ценным письмом по ад
ресу, указанному в письме пер
вым, один рубль. Сделав это, 
вам необходимо переписать при
сланное вам письмо в 5 экземп
лярах, предварительно переста
вив адреса, имеющиеся в нем, 
себя напишите пятым, пятого— 
четвертым, четвертого третьим, 
третьего — вторым, а второго 
— первым, на освободившееся 
место.

Разослав эти пять писем 
честным и порядочным людям, 
которых вы знаете, вы должны 
ждать. Если все будет сделано 
«честно, благородно», то через 
3 —5 недель вы получите 
3.125 рублей».

Игра, как сообщают ее по
клонники, уже прошла в ряде 
городов, «показав высшую чест
ность участников».

На первый взгляд, все ясно. 
Арифметика, похоже, убедитель
ная: 5 х 5 Х 5 Х 5 Х 5 действи
тельно составляет 3.125.

Человеку, заработавшему за 
свою жизнь честным путем хо
тя бы один рубль, ясно, что, 
получив такое письмо’, ранова
то записываться в очередь за 
автомобилем, и от всего этого 
пахнет аферой.

Однако некоторые письма в 
редакцию заставляют насторо
житься. Авторы этих писем, 
включившись в игру, возмуще
ны тем, что некоторые газеты 
опубликовали фельетоны, в ко
торых «международная игра» 
названа шарлатанством. Более 
того, утверждают «игроки», 
именно у нас, в-стране, где все 
живут по принципу «Человек 
человеку — друг, товарищ и 
брат», эта игра должна идти хо
рошо. Каждый пишет пять пи
сем честным людям, хорошо 
знакомым ему.

Что ж, давайте посчитаем. 
Для того, чтобы человек, стоя
щий в списке первым, получил 
желанную сумму, нужно 3.125 
честных товарищей, которые не 
пожалеют рубля. Это, пожалуй,

ПОГОДА

4 июня по Томской области ожи
дается переменная облачность, ме
стами кратковременные дожди, 
прозы, ветер западный, 7— 12 мет
ров в секунду, температура по се
веро-западным районам 15—20 
градусов тепла, по остальной тер
ритории 22—27 градусов тепла.

реально, Ну, а какова судьба 
тех, кто получил письмо сего
дня и должен поставить себя 
пятым в списке? Для того, что
бы и они получили конверты с 
рублями, необходимо, чтобы 

письма переписали и послали 
•по рублю еще 3 .1 2 5 x 3 .1 2 5  
или 9.765.625 человек, шан
сы которых на легкий зарабо
ток равны нулю. Ведь им 
должны прислать деньги 
9 .765 .625x3 .125  =  30 милли
ардов 517 миллионов 578 ты
сяч 125 корреспондентов, а это 
почти в десять раз больше ны
нешнего населения земного ша
ра!

Следовательно, играть в эту 
«честную игру» можно лишь 
в связи с развитием космиче
ских сообщений. Тогда ее уча
стники, возможно, получат де
нежки с марсиан, если только 
полагать, что они столь же лег
коверны, как и земные участни
ки этой игры. Правда, придется 
подождать несколько более 
трех—пяти недель. Пока-то 
космический корабль слетает 
на Марс и обратно!

Еще одна цифра. Если все 
жители Томска, включая груд
ных младенцев, примут участие 
в этой игре, то, отдав по рублю, 
они могут облагодетельствовать 
лишь сотню с небольшим сча
стливцев.

Это все при условии «честной 
игры». В действительности, де
ло обстоит гораздо проще. Жу
лик, начавший игру, рассылает 
не 5, а несколько сотен писем, 
в которых первой ставит свою 
фамилию. И сотни простаков 
могут прислать ему рубли. Ес
ли он просто попросит рубль, 
они ему не дадут. Но он обе
щает участникам игры через 
2—3 недели 3.125 рублей, и 
они на эту удочку клюют, рас
суждая: «Рубль нас не разорит, 
а вдруг...» Итак, первым в 
списке он ставит себя, вторым 
•— своего приятеля, третьим 
можно писать хоть вавилонско
го царя Навуходоносора — до 
него дело не дойдет.

Через неделю—другую «бла
городный» жулик начинает по
лучать первые конверты с день
гами, несколько позднее и не
сколько меньше денег получит 
второй, и на этом финансовая 
операция заглохнет.

Получивший деньги обладает 
замечательно интересными ста
тистическими данными. Он мо
жет сообщить, сколько обыва
телей и мещан приходится на 
сто человек населения. За эти 
сведения я согласен уплатить 
ему (можно и по почте!) только 
без всяких сопроводительных 
писем еще один рубль и да
же больше.

Изобретатель этого способа 
наживы неизвестен, но жил он, 
во всяком случае, ранее незаб
венного Остапа Бендера, ибо 
еще в прошлом веке во Фран
ции одна фирма приблизитель
но таким же образом продава
ла велосипеды за одну пятую 
их стоимости (эту аферу фран
цузы называли «снежный ком»). 
Подобные аферы устраивались 
до революции и в России. Этот 
способ выколачивания денег у 
обывателя назывался просто 
«лавиной», или, по выражению 
одного малоизвестного писате

ля И. И .' Ясинского, «лавиной 
взаимного объегоривания». 4

Время от времени, как до
казательство того факта, что 
мещанин и обыватель у нас 
еще не перевелся, вспыхивают 
такие эпидёмии и у нас. Одни 
не очень честные люди собцра- 
ют так деньги, другие — знач
ки и марки, баптисты таким пу
тем рассылают свои псалмы, 
грозя за разрыв «божественной 
цепочки» божьей карой.

Все это одинаково бесчест
ные операции. Принимайте, ес
ли хотите, участие в «междуна
родной игре». Но шансов на 
успех у любителей легкой на
живы чуть больше, чем у Бура
тино, который закопал монету 
в землю и ждал, когда же вы
растет дерево с множеством 
золотых монет.

п. ЛЬВОВ.

к о лхо зн ы й
ПИОНЕРСКИЙ

На берегу живописной прото
ки Оби неподалеку от села Мало- 
Брагина вырос уютный детский 
городок —  симпатичные веселые 
домики, посыпанная песком ли
нейка. Здесь построил свой пио
нерский лагерь колхоз «Гигант» 
Шегарского района. В один се
зон колхозный лагерь может при
нять больше пятидесяти ребят: 
Пионервожатыми здесь стали 
учителя. Почти все расходы по 
строительству и организации ла
геря артель взяла на себя.

Первый колхозный пионерла
герь в районе уже принял ребя
тишек.

Р . ГАЛЛЯМОВ.

« м ы - м о л о д о й
РАБОЧИЙ КЛАСС...»

Это был необычный день. Ра
бочие котельно-сварочного цеха 
Моряковской ремонтно-эксплуата
ционной базы Обского пароход
ства с улыбкой смотрели, как за
нимают свои рабочие места двад
цать четыре папенька в новень
ких спецовках. Это к станкам и 
аппаратам встали . выпускники 
городского профессионально-тех
нического училища № 4. полу
чившие специальность «котель
щик -  корпускиик - э.ттектоосвар- 
щик». 'Коллектив РЭБ был рад 
принять в свою рабочую семью 
Владимира Минталева, Михаила 
Минькина. Николая Кононенко, 
Анатолия Мосякина и других мо
лодых рабочих, которые, обу
чаясь в училище, были передо
виками учебы. Большинство вы
пускников получило после окон
чания училища третий разряд. 
Аттестаты об окончании училища 
и присвоении рабочего разряда 
были вручены выпускникам на 
торжественном вечере.

И. АНИКИН, 
мастер производственного 

обучения.

Я Д  П Р О Т И В  Я Д А
Гюрза — среднеазиатская гадюка. Однако противоядная сыво

ротка «Антигюрза», которую производит Ташкентский научно- 
исследовательский институт вакцины и сывороток, пригодна для 
лечения от укусов любых змей ив семейства гадюк. Она выру
чает даже при укусе скорпионов. Ею широко пользуются в При
балтике и на Кавказе, на Дальнем Востоке и в республиках Сред
ней Азии. Часто поступают заявки из-за рубежа. Препарат «Анти
гюрза» популярен в Афганистане, Алжире и ряде других стран.

— До середины минувшего года мы выпускали «нативную» 
не очищенную от белков сыворотку, — рассказывает кандидат ме
дицинских наук, заведующая аэробной лабораторией института 
Маргарита Сулейманян. — Сейчас технология изменена. Сыворот
ка предварительно освобождается от балластных, чужеродных 
фракций — белков, вредно действующих на организм. Остаются 
фракции содержащие антитела. Уменьшилась лечебная доза, ор
ганизм легко переносит курс лечения. Тридцать гюрз при «дойке» 
дают полтора грамма сухого яда. Из него мы получаем 70 лечеб
ных доз.

Менее универсальной оказалась другая среднеазиатская ядови
тая змея — эфа. Сыворотка, которую получают из обезвреженно
го яда эфы, годна для лечения людей, которых укусила именно 
эта змея.

Институт выпускает также «Антикобрин» ■ 
чения людей, пострадавших от укуса кобры.

СПОРТ

1$
препарат для ле-

Два кита на одном лине
Много морских исполинов добыл за свою жизнь гарпунер 

Владимир Сидоров, но такое встретилось ему впервые
Китобойное судно «Рекордный» вело поиск. Был обычный 

день промысла. С рассветом марсовый залез в «бочку» и начал 
осматривать горизонт. До боли в глазах вглядывался он вдаль 
надеясь заметить фонтан, выпущенный китом.

Справа по носу кит! — крикнзш, наконец, марсовый.
— Третий в схему! Полный вперед!
Китобоец, задрожав всем корпусом, заметно прибавил ход. В 

миле по носу вспыхивало на солнце продолговатое облачко 
Фонтан! Да не один.
' Кто-то начал считать:

— Раз, два, три...
Гарпунер, который вместе со всеми вел наблюдение, напра

вился к пушке. Теперь все зависело от его уменья. И он, по
нимая это, спокойно подал команду:

— Седьмое положение! Пятое... третье... чуть левее...
Неожиданно его голос прервался, и он закричал:
—- Задний ход!
Прогремел выстрел. За ним еще один. Вода забурлила. Ока

зывается, в момент первого выстрела между витом, в которого 
целился гарпунер, и судном всплыл еще один кашалот и тут 
же был нанизан на крепкий капроновый линь. Гарпун прошел 
чуть ниже спинного плавника и поразил насмерть следующего 
кита, а первый метался под форштевнем, лишенный возможно
сти нырнуть.

Вот это результат: три кита за пять минут и два из них — на 
одном1 лине!

„  „ (Корр. ТАСС).
Владивосток, 2 июня.

На кубок СССР по футболу
Соперниками алма-атинской коман

ды «Кайрат* в четвертьфинале розы
грыша кубка СССР стали футболисты 
московского «Спартака». Седьмое ва
кантное место в восьмерке непобеж
денных спартаковцы заняли в среду, 
победив в Москве своих земляков — 
железнодорожников — 3:2.

(ТАСС).

Автомобили
п р е о д о л е в а ю т

п р е п я т с т в и я

Томский райком ДОСААФ провел 
недавно соревнования по фигурному 
вождению автомобилей. На террито
рии Тимирязевского учебно-опытного 
лесхоза 35 водителей в упорной беюь- 
бе преодолевали десять различных 
препятствий. Первое место занял шо
фер Тимирязевской больницы Коз
лов. На втором месте — водитель 
Ануприев, третье место поделили Ба
буров и Панкратов. Десять участни
ков соревнований выполнили раз
рядные нормы.

П. КОЖЕВНИКОВ.

На простор речной волны..
Спортсмены ТИРиЭТа провели на 

днях на Сенной курье межфакуль
тетские соревнования по академиче
ской гребле. Академическая гребля 
— новый вид спорта для Томска. И 
соревнования собрали большое коли
чество зрителей. В острой спортив
ной борьбе первое место среди муж
ских восьмерок на дистанции в 2 км 
заняла команда факультета элек
тронной техники (загребной — 
В. Каплин) с результатом б мин. 
58,4 сен. У женщин на километровой 
дистанции также победила команда 
этого факультета (загребная — 
И. Никиткова). Время женщин — 
3 мин. 43 сек.

Из 90 человек, принимавших уча
стие в соревнованиях, 33 выполнили 
разрядные нормы.

С. КОСТИН.

Спортивная
хроника

В Колпашеве состоялась очередная 
встоеча на первенство области по 
футболу. Местный «Металлист» при
нимал томскую команду «Волна». 
Первая игра закончилась со счетом 
3:0 в пользу гостей, а вторая — 
вничью — 1:1.

***
В Алма-Ату для участия в матче

вой встрече городов Сибири, Урала и 
Средней Азии по прыжкам на лыжах 
с трамплина с искусственным понры- 
тием выехала сборная команда обл- 
спортсовета и облсовета «Буревест
ника». В ее составе — мастера спор
та Владимир Клименко, Виктор Коро
лев, Вячеслав Горинов, Эдуард Гор
бенко и другие.

На эстраде — борцы
Два дня на открытой эстраде го

родского сада проходило лично-ко. 
мамдное первенство области по клас
сической борьбе в зачет III спар
такиады РСФСР. Звание чемпионов 
в своих весовых категориях завоева
ли: студент политехнического инсти
тута Ким Так Бом, представитель 
спортклуба «Янтарь» Н. Чубаров, 
студент-политехнин Г. Русаков, пре
подаватель того же института Ю. Те- 
лежкин, студент ТПИ Ф. Ханов и сту
дент инженерно-строительного ин
ститута Р. Мустафаев.

На основе этих соревнований бу
дет создана сборная команда обла
сти, которая примет участие в зо
нальных соревнованиях в Новосибир
ске 20 — 24 июня.

К. СТЕШЕВ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЦИРК
Ежедневно цирковые представле

ния.
Начало в 20 час. В субботние дни 

— в 17 и 20 час., в воскресные — 
в 12, 17, 20 час.

Принимаю тся коллективны е заяв 
ки.

Билеты  продаю тся в кассе город
ского сала.

Справки можно получить по теле
фону № 60 46, дополнительные — 
№№ 62 и 16.
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

имени А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
(в помещении Томского драмати

ческого театра)
4 июня —  «Буря в стакане».
5 июня —  «Трехгрошовая опера»
Начало спектаклей в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Гранатовый 
браслет» —  9-30, 11-20, 13-10,
15. 16-50, 18-40, 20-30, 22-20. 
Малый зал — «Гранатовый брас
лет» —  9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50.
Зал нинохроники — «Наш Эрми
таж» —  10, 12-10, 14-20, 16-30,
18-40, 20-50. «Магистраль»
11-10, 13-20, 15-30, 17-40, 19-50, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Гранатовый брас
лет» —  9. 10-50. 12-40, 14-30,
16-20, 18-10. 20, 21-50.
Зеленый зал — «Гранатовый 
браслет» —  11-20, 13-10, 15. 16-50,
18- 40, 20-30, 22-20.
Для детей —  «Ко мне, Мухтар!»
—  9-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Пора любви» —
Э-20. 11, 12-40, 14-20, 16. 17-40,
19- 20. 21, 22-35.
Малый зал —  «Авиценна» —  10
11-40. 13-30. 15-15, 17-10, 18-55,
20- 40, 22-25.

«ПИОНЕР»
— новый цветной м ультиплика
ционный сборник фильмов — 9, 
10-30, 12, 13-30, 15, 16-30. «Пер
вый снег» — 18-20, 20-10, 22.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Зеленые дали» —  11, 12-50, 
14-40, 16-30, 18-10, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Повесть о настоящем челове
ке» —  17. «Дикая голубка» —  19,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 4 ИЮНЯ 

18.30. «Боец ленинской гвардии».
(К 80-летию со дня рождения Я. М. 
Свердлова). 19.00. День, полный пес
ни. 19.40. Олег Попов справляет ново
селье. 20.00. Сибирская кинохроника. 
20.20. Очерк «Химия— искусству».
20.40. Телевизионные новости. 21.00. 
Фильм «Дон Сезар де Базан».

Спецуправлению треста «Том- 
лесжелдорстрой» требуются разно
рабочие, плотники, слесари-элект
рики, нормировщик в  диспетчер.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

2 — 1
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ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!

Е е л и  у  в а с  п о д п и с к а

я  а  г а з е т у

[  « К Р А С Н О Е  З Н А М Я »  |
о ф о р м л е н а  т о л ь к о  н а  п е р в о е  п о л у г о д и е —

§  Н Е  З А Б У Д Ь Т Е  П Р О Д Л И Т Ь  Е Е .

Подписная цена на 6 месяцев—3 рубля |  
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Заводу «Металлист» требуются: 
секретарь-машинистка, товаровед 

сбыта, грузчики, кузнецы, строи 
тельные рабочие, плотники, штука
туры, каменщики, рабочие в ли 
тейный цех, мастера, бухгалтер 
расчетной группы.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 121. 3 -  "

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется квалифицирован
ная машинистка.

Обращаться! г. Томск, ароспект 
имени Ленина, 66, комната № 3.

Томскому гормолзаводу требу
ются, на постоянную работу: ка
менщики, плотники, штукатуры- 
маляры, подсобные рабочие, маши
нисты холодильных установок, 
уборщица электромеханического 
цеха и бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Казанская, 36. 2 —2

ТОВАРИЩИ ТОМИЧИ!
Автобусный парк в воскресные дни организует движение ав

тобусов к местам массового отдыха по новому расписанию:
На Басандайку:
Маршрут № 5 с интервалом движения—7 минут;
Маршрут № 19 с интервалом движения — 9 минут;
Маршрут №  11 с интервалом движения — 12 минут.
Маршруты-экспрессы:
Томск-Н—Басандайка;
площадь имени В. И. Ленина — Басандайка.
В Дачный городок—маршрут № 20 с интервалом движения 

— 12 минут.
Маршрут-экспресс площадь имени В. И. Ленина — Дачный 

городок.
Поселок Бо-гашево — маршрут № 129 с интервалом движе

ния — 15 минут.
Примечание: расписание экспрессных автобусов будет выве

шено на конечных остановках.

Томскому пропиточному цеху 
срочно требуются рабочие следую
щих специальностей: рамщики на 
пилораму, плотники, строполыци- 
ки, слесари по ремонту оборудова
ния, электросварщик, разнорабо
чие (мужчины и женщины), шофе
ры.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18 (вход в мех- 
колонну № 44). 2—2

Богашевскому дому отдыха тре
буются на постоянную работу: 
шеф-повар, повара, официантки, 
мастер-строитель и уборщицы.

Обращаться: станция Богашево, 
дом отдыха. 3 — 1

Лесоперевалочной базе облмест- 
прома требуются: мастер техниче
ского контроля, старший моторист 
на катер БМК-90, электрик, на по
стоянную и временную работу — 
рабочие на выкатку и штабелевку 
древесины, грузчики, станочники 
деревообрабатывающих станков, 
рамщики лесопильных рам.

Обращаться: г. Томск, улица Во
дяная, 90, телефон 49-11.

Заводу сборного железобетона 
№ 4 срочно требуются: слесари по 
ремонту оборудования, электрики, 
бетонщики, токари, арматурщики 
(одинокие обеспечиваются общежи
тием).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 127 (остановка ав
тобуса № 2 «ул. Льва Толстого»).

Трест хлебопекарной промыш
ленности приглашает на работу: 
начальника производственно-тех
нического о г дела, инженера-строи- 
теля, агента но заготовкам, бух- 
галтера-ревизора.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова. 3 (здание облиспол
кома), комната 82, телефон 50-13.

Столовой № 13 треста столовых 
требуются: бухгалтеры, кассиры 
для работы на кассовых аппаратах, 
разнорабочие.

Обращаться: г .  Томск, улица
Герцена, 49. 2 — 1

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются заведующий складом, 
кладовщик, грузчики на централи
зованную доставку товаров, сле
сарь-электрик.

Обращать лк г. Томск, Вокзаль
ный переулок, 6 (остановка авто
буса № 8 — «Росбакалея», трам
вая №  2 — «Школа №  14»),

Комитет ДОСААФ завода «Сиб- 
электро-мотор»

ПРОИЗВОДИТ НАБОР 
на курсы мотоциклистов.
Запись производится с 17 до 

18 час. по адресу: г. Томск, прос
пект имени Кирова, 53, дом 6, 
комната ДОСААФ, телефон 31-51, 
дополнительный 1-50.

Заводу строительных материа
лов № 1 треста «Томлесжелдор- 
строй» требуются на постоянную 
работу: бетонщики, слесарь-сан
техник, мотористы, плотники, опа
лубщики, слесари, крановщики, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 43. 2— 1

Строительному управлению № 3 
треста «Томскстрой» требуются на 
постоянную работу: главный бух
галтер, бухгалтер расчетной груп
пы, механики, электрик, рабочие 
всех строительных специально
стей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

3 —2
Томская экспедиция «Сибгипро- 

сельхозстрой»,
ПРИГЛАШАЕТ

на постоянную и временную ра
боту со сдельной оплатой труда 
опытных машинисток и чертежни- 
ков-копировщиков.

Обращаться: г. Томск, улица
Свердлова. 1. 3 —1

Горремстройуправлению требу
ются- штукатуры, маляры, плотни
ки, слесари-сантехники, камен
щики, землекопы, автокрановщики.

Обращайся: г. Томск, улица
Большая Подгорная, 212, в отдел 
кадров. 3 —2

томский
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 18 июня, в 18 
час., в аудитории № 40 на заседа
нии объединенного межвузовско
го ученого совета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

кандидата философских наук 
Штейном В. С. на тему: «Простые 
нормы нравственности и их иска
жение в религии»; на соискание 
ученой степени кандидата фило
софских наук Брохиным 3. С. на 
тему: «Постепенное превращение 
органов государственной власти в 
органы общественного коммуни
стического самоуправления».

С диссертациями можно ознако
миться в научной библиотеке уни
верситета.

Томской ГГЭС-2 требуются: пу
тевые рабочие, сцепщики поездов, 
бульдозеристы, газоэлектросвар- 
щики, электромонтеры, электро
слесари, слесари, токари, камен
щики, бетонщики, плотники и раз
норабочие.

Здесь же требуется техник-хи
мик.

Обращаться, г. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров. 3 —2

Автохозяйству управления ох
раны общественного порядка при 
Томском облисполкоме требуются 
автослесари по ремонту автомоби
лей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 42 (вход с Типо
графского переулка), телефон 
50-32. 2— 2

Спецавтохозяйство Томского 
горкомхоза доводит до сведения 
организаций и частных лиц, что 
заявки на оказание услуг при
нимаются ежедневно, с 10 до 13 
час.

Заказы по принятым заявкам 
выполняются в течение 10 дней.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47.

2 — 1

Дирекции объединенных кино
театров требуется кассир для ра
боты в кинотеатре «Белое озеро».

Обращаться: г. Томск, улица 
Кузнецова, 28, телефон 65-63.

2 — 1

Управлению охраны обществен
ного порядка требуются в охрану 
мужчины (отслужившие в армии) 
с образованием 7 классов.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 20, отдел кад
ров.

Томскому госуниверситету тре
буются комнаты для студенгов-за- 
очников на период с 10 июня по 
13 июля.

С предложениями обращаться в 
заочное отделение университета; 

г. Томск, проспект имени Ленина, 
34, комната 45, телефон 74-5-02.

2— 1

Заводу железобетонных изделий 
и конструкций треста «Томсксель- 
строй» требуются: бетонщики, сто
ляры-станочники, рабочие на пи
лораму и плотники.

Обращаться: г. Томск, Степа-
новский проезд, 1. 3—2

Хлебозаводу № 1 требуются: 
слесари, электромонтеры, токарь, 
технички, рабочие в основной и 
бараночный цехи.

Одиноким женщинам предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2, отдел кад
ров. 3 —1

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» требуются: разнорабочие на 
дорожно-строительные работы и 
механизаторы на дорожно-строи
тельные механизмы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Школьный, 6. 3 — 1

г. Томск, типография № ,2 «Краснов 
знамя».
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